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A Prefeitura de Montes Claros estará criando 
o IPTU Verde, onde os moradores da cidade te-
rão desconto no valor do imposto, desde que 
participe da campanha de entrega voluntária de 
materiais recicláveis. O anuncio foi realizado na 
noite de quarta-feira pelo secretário municipal de 
Meio Ambiente, Soter Magno, durante reunião 
do Lions Clube Montes Claros Sertanejo, que dis-
cutia o projeto ‘Recicla aos Montes’, implantado 
na cidade em 2019. 
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Gil Pereira comemora 
aprovação do marco legal 
para geração própria de 
energia

Marcelo Aro é nomeado líder do
governo Zema no Congresso Nacional

O Ministério do Meio Ambien-
te tornou público, na quarta-feira 
(18), o resultado preliminar do 
edital de Chamada Pública nº 1, 
de 17 de abril de 2021, que visa 
a seleção de projetos destinados 
à melhoria da gestão de resíduos 
sólidos, a serem executados por 
Consórcios Públicos situados no 
Estado de Minas Gerais, no âm-
bito do Programa Lixão Zero. O 
deputado estadual Arlen Santia-
go que, junto ao senador Carlos 
Viana, ao então presidente do 
Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Ambiental Sus-
tentável (Codanorte).
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Pirapora garante apoio 
aos estudantes 
universitários

O Conselho de Veneráveis do Norte de Minas 
e o Movimento Maçônico do Norte de Minas lan-
çam hoje (20), às 20 horas, em Montes Claros, 
a segunda campanha de valorização eleitoral do 
Norte de Minas, em evento a ser realizado na 
sede da loja Acácia Montesclarense. O presiden-
te do Convenorte, Geraldo Brasileiro de Sales 
Filho explica que os dados mostram que a cam-
panha realizada.

Maçonaria comemora 
dia do Maçom com 
valorização eleitoral

Arlen Santiago comemora seleção de 
municípios do NM no Programa Lixão Zero

DIVULGAÇÃO

Montes Claros anuncia 
IPTU Verde para entrega 
de recicláveis

Montes Claros, sexta-feira 20 de Agosto de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Foi publicado hoje o ato oficial, assinado pelo governador Romeu Zema, nome-
ando o deputado federal Marcelo Aro como líder de Governo para representar e 
articular em prol dos interesses do governo do Estado e em nome dele, no Congresso 
Nacional, a partir de 19 de agosto. 

O preço da gasolina subiu mais R$ 0,10 desde 
ontem, em Montes Claros, saindo de R$ 6,09 para R$ 
6,19, implicando em aumento de R$ 0,20 somente 
esse mês. Em várias cidades do Norte de Minas o pro-
duto se aproximada dos R$ 7,00 por causa do frete. 
Com isso, quem comprar 50 litros de gasolina estará 
pagando R$ 5,00 mais caro. 

Gasolina registra novo 
aumento em Moc e já é 
comercializada a R$ 6,19 A Câmara dos Deputados apro-

vou na quarta-feira (18), o Projeto 
de Lei 5829/19 que estabelece uma 
transição para a cobrança de encar-
gos e tarifas de uso dos sistemas de 
distribuição por parte dos micro e 
minigeradores de energia elétrica. A 
proposta segue agora para o Senado. 

Freitas comemora aprovação de projeto sobre tarifas 
para micro e minigeradores
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Cotação Dólar - real

R$ 5,42

Cotação eUrO - real

R$ 6,32

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 15º

O deputado Marcelo Aro com o governador Romeu Zema

Em reunião, o deputado Arlen Santiago (a dir.), o senador Carlos Viana e o 
então ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles

O deputado Marcelo Freitas
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O grande maestro brasileiro Tom 
Jobim cunhou uma frase lapidar a 
respeito do Brasil, que se tornou tão 
famosa quanto suas músicas inesque-
cíveis: “O Brasil não é para principian-
tes”. Assim como as suas melodias, 
esse vaticínio em relação ao nosso 
país se mostra sempre atual, e o mais 
novo acontecimento a confirmá-lo é a 
questão dos precatórios. 

Um dos motivos para a relativa 
tranquilidade que tivemos nos merca-
dos locais desde meados de abril foi 
que, com a combinação de um cres-
cimento acima do esperado e uma in-
flação mais persistente, tivemos uma 
alta surpreendente na arrecadação. O 
resultado foi que as perspectivas para 
o resultado fiscal de 2021 e, conse-

quentemente, para a trajetória da dí-
vida pública, melhoraram, revertendo 
todo o mau humor dos mercados com 
a questão fiscal, que vinha desde a dis-
cussão da PEC emergencial. 

Entretanto, no meio do caminho 
tinha um ‘meteoro’. Mas, antes de 
entrar no mérito do problema, vamos 
lembrar o famoso provérbio portu-
guês: “Em casa de pouco pão, todos 
gritam e ninguém tem razão”, ou seja, 
o cerne do problema não está no “me-
teoro”, mas no tamanho do “planeta”. 
Se houvesse espaço ilimitado no orça-
mento, seria como se o astro rochoso 
atingisse o Sol, mas, como temos o 
Teto dos Gastos, seria como se o tal 
“meteoro” atingisse a Terra. Portanto, 
o ponto inicial da nossa discussão é 

verificar o espaço que teremos no Teto 
e qual o candidato natural a ocupá-lo. 

Atualmente, o Bolsa Família tem 
pouco menos de 15 milhões de be-
neficiários, recebendo, em média, R$ 
192,00 mensais, ao custo anual de R$ 
33 bilhões. A ideia do governo federal 
seria elevar o benefício mensal para, 
pelo menos, R$ 300,00, e aumentar 
o número de beneficiários para 22 
milhões. Segundo cálculos de especia-
listas, para chegar a essa meta, o Go-
verno teria que gastar ao redor de R$ 
80 bilhões com o programa em 2022, 
um incremento de gastos de R$ 47 bi-
lhões. Considerando a “folga” supraci-
tada de R$ 30 bilhões, ainda faltariam 
R$ 17 bilhões. Fazendo uma conta de 
“chegada”, para aumentar o valor para 

R$ 300,00, o Governo teria que ser 
mais comedido no número de benefi-
ciários a que poderia chegar – no má-
ximo, 18 milhões. Por outro lado, para 
atingir 22 milhões de pessoas, o valor 
máximo possível do benefício seria de 
R$ 250,00. Logo, um dos motivos do 
estresse do mercado e que não teve 
relação com o “meteoro” do ministro 
da economia, foram as especulações 
de que o benefício pudesse chegar a 
R$ 400,00. Aí, nem mantendo o núme-
ro atual de cobertura, a conta fechava 
dentro do Teto dos Gastos. Portanto, 
seria factível aumentar o Bolsa Família 
como desejava o atual presidente, a 
questão seria apenas acertar o sapato 
ao tamanho do pé. Mas então veio o 
‘meteoro’, na forma de precatórios.

Os Jogos Paralímpicos de Tóquio 
irão acontecer em meio a um novo 
movimento de avanço da pandemia 
do coronavírus, com o surgimento 
da nova variante delta, que a cada 
dia faz novas vítimas pelo mundo. 
Apesar de terem sido uma das na-
ções mais eficientes para lidar com 
a primeira onda do vírus - contro-
lou surtos devastadores - o país vive 
um momento preocupante, ao re-
ceber atletas do mundo para com-
petir e buscar uma medalha, e às 

voltas com um aumento meteórico 
no número de casos da doença - no 
último mês ultrapassou a marca de 
10 mil casos.

Na Vila Olímpica, onde serão 
realizadas as competições, há várias 
regras bastante rígidas, o que mos-
tra a organização dos japoneses. 
Cerca de 80% dos atletas e treina-
dores já estão vacinados. A realiza-
ção dos testes é obrigatória e o mo-
vimento é rigorosamente limitado.

Além das medidas preventivas 

que o Japão adotou, como a obri-
gatoriedade do uso da máscara, dis-
tanciamento, além de outras ações 
mais incisivas, como a instalação de 
aplicativos com GPS para monitora-
mento e envio de relatório diário 
sobre sua saúde. No entanto, o Ja-
pão tem um importante componen-
te que poderia entrar em campo - se 
é que já não entrou - e que poderia 
ajudar a barrar ainda mais o núme-
ro de casos: a prata.

Durante a pandemia, a prata ga-

nhou relevância ao ser descoberta a 
sua eficácia contra a inativação do 
vírus ao ser aplicada em superfícies 
de metal, madeira, papelão, plásti-
co, entre outros. E trazendo esse 
elemento químico para o universo 
dos Jogos Paralímpicos, poderia au-
mentar ainda mais o cerco de pro-
teção, pois pode ser aplicado em 
diversos itens que integram o dia a 
dia de todas as pessoas envolvidas 
nas competições e evitar a contami-
nação cruzada.

O Comitê Nacional dos Secretários de Fazenda dos Estados e do DF 
(Comsefaz) fez um intenso trabalho ontem junto a deputados federais 
para que a proposta de reforma do Imposto de Renda fosse rejeitada. 
A argumentação dos secretários da Fazenda é a de que a mudança traz 
perdas de arrecadação aos governos que comprometeriam a prestação 
de serviços públicos. O Comitê afirmou que a versão mais recente do 
substitutivo, apresentado pelo relator Celso Sabino (foto), PSDB-PA, 
não levou em conta sugestões da entidade para evitar prejuízo fede-
rativo e mantém “vultosas perdas de recursos para os entes subna-
cionais”. Na proposta do relator, está prevista a redução da alíquota 
de Imposto de Renda Pessoa Jurídica (IRPJ), que hoje é de 15%, para 
6,5% em 2022. Os estados podem perder até R$ 27,4 bilhões com a 
mudança.

Sal em meSaS de reStauranteS Será 
proibido

O Projeto de Lei, que pretende revogar a Lei 10.982/2016, que pro-
íbe atualmente a exposição de recipiente com sal em mesas e balcões 
de bares e restaurantes, recebeu, na última reunião, parecer desfavo-
rável da Comissão de Saúde e Saneamento, sugerindo sua rejeição em 
Plenário. O relatório alerta que atual proibição busca combater alto 
índice de hipertensão. O resultado encerra a tramitação do projeto 
pelas comissões, em 1º turno, e permite que ele venha a ser anunciado 
para discussão e votação pelo conjunto de vereadores no Plenário da 
Câmara de Belo Horizonte.

aSSumindo bandeiraS

A equipe do ministro Paulo Guedes quer assumir o que seria uma 
das bandeiras do PT. O partido, que ficou por quase 16 anos no poder, 
não conseguiu tributar os mais ricos e essa tarefa ficará para o governo 
de Jair Bolsonaro. Guedes tem dito que o que ele mais quer é reduzir 
impostos para empresas e assalariados, corrigindo a isenção tributária 
dos super ricos. Pelos seus cálculos, 20 mil pessoas recebem R$ 400 bi-
lhões de dividendos isentos de IR enquanto assalariados que ganham 
R$ 1,9 mil por mês pagam IR sobre os rendimentos do capital.

dança doS partidoS

O Republicanos foi a sigla que mais ganhou votos com trocas par-
tidárias realizadas desde 2018. A legenda não perdeu nenhum dos 30 
deputados eleitos há três anos e filiou cinco novos nesta Legislatura 
– que, somados, tiveram 508.369 votos nas últimas eleições gerais. O 
maior prejuízo foi registrado pelo PHS, que foi incorporado ao Pode-
mos e perdeu seus seis deputados. O Psol – que teve um de seus prin-
cipais nomes, Marcelo Freixo (foto), RJ, migrando para o PSB, aparece 
na sequência. O levantamento foi realizado com base nas informações 
registradas no site da Câmara.

reforma tributária em debate

O Senado fará quatro sessões temáticas para debater a reforma tri-
butária, a primeira, na segunda-feira. Foram convidados o economista 
Luiz Carlos Hauly, consultor tributário e idealizador do Destrava Bra-
sil; a advogada Melina Rocha, diretora de Cursos na Universidade York, 
no Canadá; o diretor do Centro de Cidadania Fiscal (CCiF), Bernard 
Appy e o presidente da Sociedade Brasileira de Direito Público e pro-
fessor titular da Fundação Getúlio Vargas (FGV), Carlos Ari Sundfeld. 
O Congresso tem discutido duas Propostas de Emenda à Constituição 
(PECs): a PEC 45/2019, que começou a tramitar na Câmara, e a PEC 
110/2019, que foi apresentada no Senado. A principal convergência 
entre elas é a extinção de tributos que incidem sobre bens e serviços. A 
terceira matéria é o PL 3.887/2020, de iniciativa do Executivo, que insti-
tui a Contribuição Social sobre Operações com Bens e Serviços (CBS).

tranSporte por fretamento X 
aplicativoS

As mudanças que o governo promoveu no transporte fretado e que 
geraram uma nova proposta que está sendo debatida na Assembleia 
Legislativa não significa quebra de contrato com os concessionários, 
segundo o secretário de Infraestrutura, Fernando Marcato. Ele enten-
de que existem medidas para restabelecer o equilíbrio financeiro do 
setor, como a extensão do contrato e revisão de tarifas. Já o deputado 
Alencar da Silveira Jr, autor do projeto que trará do serviço de freta-
mento de transporte coletivo pondera que a sua proposta trata de fre-
tamento e não de aplicativo e fala na possibilidade de apresentar outra 
proposta para contemplar os aplicativos. Por outro lado, disse que esse 
tipo de empresa não oferece transporte gratuito para idosos e pessoas 
com deficiência e essa é uma questão a ser discutida.

A função social do advogado

Novas representações sindicais e novos 
conteúdos em conflitos coletivos

HENRIQUE dE MATOS CAVALHEIRO
AdVOGAdO CRIMINALISTA E ESPECIALISTA EM dIREITO PENAL

EURO BENTO MACIEL FILHO
AdVOGAdO CRIMINALISTA E MESTRE EM dIREITO PENAL PELA PUC/SP E PROFESSOR UNIVERSITáRIO

PAULO SERGIO JOÃO
AdVOGAdO E PROFESSOR dE 

dIREITO dO TRABALHO dA PUC-SP 
E FGV

Os novos tempos têm trazido de-
safios relevantes para a construção 
do Direito do Trabalho, impulsiona-
da por dois aspectos: pela reforma 
trabalhista, Lei nº 13.467/17, e pelo 
momento da pandemia. Esses desa-
fios são aqueles da busca de nova 
configuração de representação de 
trabalhadores e seu reconhecimento 
com entidade legítima e o conteúdo 
que se tem verificado em ações cole-
tivas promovidas por tais sindicatos.

É cediço que, a partir da elimina-
ção do caráter compulsório da con-
tribuição sindical, houve uma fragi-
lização econômica dos sindicatos e 
que, ao mesmo tempo, colocou em 
dúvida a legitimidade de representa-
ção. Em outros termos, a arrecada-
ção não era proporcional ao índice 
de sindicalização. Tal fato, o caráter 
facultativo do custeio, juridicamen-
te, afastou a condição de registro 
perante o Ministério do Trabalho 
para confirmar a unicidade sindical 
uma vez que o vínculo jurídico da 
contribuição sindical como fator de 
representação deixou de existir.

Significaria dizer, em palavras 
outras, no limite, que a unicidade 

sindical e o critério de representação 
estariam passando para o modelo da 
personalidade sindical, amparada 
esta pela legitimidade de fato do sin-
dicato. De outro lado, a disputa de 
representação sindical acentuou a 
constatação que fazemos há anos no 
sentido de que o Judiciário trabalhis-
ta estaria impedido, desde a Cons-
tituição Federal de 1988, de definir 
por sentença a representatividade 
sindical. 

Nesse aspecto, relativamente à 
representação sindical, a Justiça do 
Trabalho (e já era tempo) tem se 
manifestado favoravelmente aos no-
vos sindicatos independentemente 
de registro perante o Ministério do 
Trabalho. Trata-se do desapego ao 
modelo formal de representação e 
de adequação da legitimidade ne-
cessária. As consequências desse 
reconhecimento a outras entidades 
sindicais, fora do padrão histórico 
estatal, poderão gerar maior segu-
rança jurídica nas negociações cole-
tivas fazendo prevalecer com mais 
rigor a autonomia privada coletiva 
nas negociações.

Foi nesse sentido que, de exem-

plar fundamentação, a 14ª Turma 
do Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT) da 2ª Região, em voto da 
lavra do desembargador Davi Fur-
tado Meirelles (Processo 1000523-
47.2020.5.02.0055) reconheceu que 
o “registro perante o MTb, viola o 
inciso I do artigo 8º da Constituição 
da República. Com efeito, o registro 
sindical serve apenas para o propósi-
to de controle da unicidade sindical. 
Não sendo condição para postular 
em juízo”.

Tais são os efeitos da reforma 
trabalhista sobre as novas formas 
de atuação sindical, servindo a afir-
mação regional para demonstrar 
a transformação pela qual passa o 
Judiciário Trabalhista no reconheci-
mento legitimidade de sindicato que 
se apresenta como representante de 
trabalhadores, independentemente 
de reconhecimento de registro pe-
rante o órgão administrativo do Mi-
nistério do Trabalho.

Por outro lado, a pandemia tem 
gerado situações de pleitos de natu-
reza coletiva em que a demanda não 
se refere à reparação de prejuízos 
nem a pretensões fundadas em lei.

A maior preocupação refere-se 
aos cuidados necessários de preven-
ção contra a Covid-19 e suas varia-
ções, isto é, das condições sanitárias, 
protetivas e sociais voltadas à redu-
ção do risco de contaminação pelo 
coronavírus; treinamento adequado 
com relação aos procedimentos de 
proteção, distribuição/fornecimento 
de produtos e equipamentos neces-
sários à proteção e desinfecção, con-
forme orientação técnica dos órgãos 
competentes; disponibilizar álcool 
gel (70% ou mais) aos trabalhadores; 
máscara facial de proteção; luvas de 
látex descartáveis; higienização de 
veículos que transportam passagei-
ros ou e mercadorias, entre outras.

Desse modo, constata-se a ad-
missão transformadora de sindicatos 
fora do padrão clássico da herança 
sindical como modalidade de efeti-
vação e eficácia jurídica de negocia-
ções coletivas, acentuando-se a legi-
timidade e a personalidade sindicais 
e, do ponto de vista da prestação 
jurisdicional para demandas que 
envolvem o sentido de cooperação e 
solidariedade coletiva, e não de con-
flito no seu sentido estrito.

No dia 11 de agosto, para quem 
não sabe, foi comemorado o dia do 
advogado. Desta forma, gostaria de 
compartilhar recente decisão obtida 
pelo Escritório Euro Filho e Tyles, 
cujo teor retrata a importância da 
nossa profissão, na defesa do cida-
dão e das garantias fundamentais.

No caso, João (nome fictício), 
condenado ao cumprimento de 15 
anos de prisão, encontra-se preso 
há mais de sete anos e, atualmente, 
vem cumprindo sua pena no regi-
me semiaberto. Por conta desses 
infortúnios que a vida nos reserva, 
ele perdeu sua mãe, vítima de um 
infarto, na madrugada do último dia 
9 de agosto.

Assim, na manhã daquele mes-
mo dia, após a confirmação do óbi-
to, os familiares do João entraram 
em contato com o nosso escritório, 
para que fosse solicitado o direito 
do preso de participar do funeral da 
sua mãe, que aconteceria no dia 10, 
em cidade distante mais de 200 km 
do presídio ou, então, para que fos-

se permitido aos familiares manter 
contato com João, por videochama-
da, para dar-lhe ciência do ocorrido.

Desta forma, prontamente, com 
a documentação necessária, foi 
apresentado um pedido ao Dire-
tor do Centro de Ressocialização 
de Mogi Mirim, postulando pela 
concessão daquele benefício (“au-
torização de saída”), nos termos do 
que prevê a nossa Lei de Execuções 
Penais.

Com efeito, de acordo com o 
artigo 120, inciso I, da Lei de Execu-
ções Penais, todos os presos (provi-
sórios ou definitivos) têm o direito, 
mediante autorização do diretor 
da cadeia onde estejam cumprindo 
pena, de sair do estabelecimento 
prisional, mediante escolta, no caso 
de falecimento do cônjuge, compa-
nheiro, ascendente, descendente ou 
irmão.

Nessa toada, diante daquele pe-
dido, o diretor do predito departa-
mento prisional questionou a polí-
cia militar local, a fim de que fosse 

disponibilizada a escolta de João, 
até o local do sepultamento.

Infelizmente, a polícia militar 
informou que, tendo em vista a 
existência de operações policiais em 
andamento, bem como o reduzido 
número de policiais disponíveis, 
não seria possível atender àquela so-
licitação. Por conta disso, somente a 
realização da videochamada acabou 
sendo autorizada.

Diante daquela recusa, certo que 
uma fria chamada telefônica não se 
mostraria suficiente nesse momento 
tão triste da vida, coube ao escritó-
rio impetrar o necessário Habeas 
Corpus perante o MM. Juízo das 
Execuções Penais de Mogi Mirim, a 
fim de obter a tão necessária “auto-
rização de saída”.

Em virtude do adiantado da 
hora, era grande a preocupação da 
família, pois acreditava-se que não 
haveria tempo hábil para que o Juiz 
recebesse o Habeas Corpus e o ana-
lisasse, sobretudo porque o funeral 
já estava agendado para a manhã do 

dia seguinte.
Contudo, com extremo bom 

senso, no final daquela tarde foi dis-
ponibilizada a brilhante decisão que 
conferiu a João o direito de sair da 
penitenciaria às 6h do dia seguinte 
e, após atravessar o seu momento 
de luto, ficar com seus familiares 
por mais dois dias para, só depois, 
então, retornar ao Centro de Resso-
cialização.

Segundo aquela acertada deci-
são, em virtude do bom comporta-
mento carcerário, ausência de qual-
quer falta disciplinar e da urgência 
que a situação necessitava, o pedido 
se mostrava totalmente plausível.

E assim, João pôde estar com 
seus familiares, prestando suas úl-
timas homenagens à sua querida 
mãe.

Esse episódio, aparentemente 
singelo, só vem a realçar a relevância 
social da nossa profissão, na defesa 
dos direitos de todo e qualquer ci-
dadão, sobretudo daqueles que não 
têm voz ou vez perante a sociedade.
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O Brasil de Tom Jobim (Parte 1)

Os Jogos Paralímpicos e as tecnologias de prata: o que 
elas poderiam fazer para aumentar ainda mais o brilho 
do evento? (Parte 1)
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Câmara aprova proibição de tatuagem 
em cães e gatos com fins estéticos

Câmara cobra reforma de estradas e 
construção de praças

Aumenta cerco contra 
exploradores de crianças

Câmara aprova inclusão automática na Tarifa 
Social de Energia Elétrica

Minas diz ‘não’ ao Sapinho

Eita que parece que tem uma 
luz no final do túnel... Estou fa-
lando sobre alguns coquinhos 
pensantes da Nação PTlândia 
como o jovem Reginaldo Lopes 
que comanda a sigla nas Minas 
Gerais... Ele foi convocado pelos 
cabeçudos da Nação PTlândia 
pra programar manifestações a 
favor do Sapinho Embusteiro 
Manguaceiro Barbudo e contra 
a condenação dos Mensalei-
ros... Ele disse um sonoro NÃO 
e afirmou que o país anda prá 
frente e tem que comemorar o 
que melhorou e deixe a justiça 
fazer a parte dele... Uai... Ainda 
existe esperança para a Nação 
PTlândia... Xô, Sapinho, xô, Zé 
Pilantra Dirceu... Genoino do 
Paraguai e esses bandidos to-
dos... Xô, Fora.

Franceses dizem não ao
casamento gay

Ué, seu menino... Todos an-
dam cantando em verso e prosas 
que países como a França são li-
berais... Berço da cultura e con-
tra todo tipo de preconceito... 
Certo? ERRADO... Pois na manhã 
de segunda feira 800 mil pessoas 
foram as ruas com cartazes e gri-
tando palavras de ordem contra 
uma lei que o novo governo quer 
aprovar que e o casamento de 
pessoas do mesmo sexo... Por lá 
não é como cá não... O povo de 
lá são hiper... Ultra... Mega tradi-
cionais e não tem essa de gente 
do mesmo sexo casar não... Pois 
lá é primeiro mundo... E nós so-
mos um país que somos futuris-
tas... E deve ser assim mesmo... 
Mas as leis deveriam ser mais 
duras para bandidos, né?

 
Puteiro a céu aberto?

Cruz credo que nominho 
mais feio... Eu vou te explicar 
tudinho... O político mais mal 
educado desse mundão sem 
porteira de meu Deus que aten-
de pelo nominho de Ciro Gomes 
disse e virou manchete em todos 
os jornais desse mundão sem 
porteira de meu Deus que a bela 
cidade de Fortaleza é um putei-
ro a céu aberto... Lá é onde tem 
o maior número de vendedoras 
autônomas do amor... Que são 
maldosamente chamadas de 
prostitutas... E pior de tudo que 
ele é de lá... Votado lá... E fica 
falando mal de lá... Vê se dá para 
entender um sujeito mala como 
esse... E pior de tudo que o seu 
irmão Cid Gomes é o governa-
dor de lá... Por que não muda? 
Abandonou política...

 
Textinho ou historinha

cretininha joiadinha
Pois muito que bem... Nesse 

momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido... 
Somente dois... Um bate na por-
ta e outro abre... Pronto tá feito a 
bobagem... Você sabe por que o 
português sempre deixa o celu-
lar em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Afinal Brazuquinha é 
corrupto ou é honesto?

Segundo uma pesquisa na-
cional mostrou que a maioria é 
corrupta mesmo... É que algum 
tem um conceito de corrupção 

bem diferente... Se um político te 
chamasse e lhe oferecesse um men-
salão legal... Tu aceitaria? E se um 
profissional liberal ou um comer-
ciante fizesse um belo desconto 
em algum produto ou serviço para 
que tu não peças a nota fiscal... Tu 
aceitarias? Pois bem... Se sua res-
posta foi sim... Ou gastou mais de 
três segundo pensando... Tu és de 
fato um corrupto e um corruptor ao 
mesmo tempo... A corrupção está li-
gada a tradição... E nós precisamos 
fazer a diferença... Sendo diferente 
e pronto.

 
Cerol é invenção do capeta

Ser criança é uma delicia e brin-
car é um dever e soltar papagaio... 
Arara... Pipa ou como querem cha-
mar é uma tremenda de uma brin-
cadeira legal... Mas é preciso fazer 
isso com segurança e tranquilida-
de... É uma brincadeira saudável... 
Mas aí veio alguém do inferno e 
inventa passar cerol na linha (isso 
é vidro moído colado a linha para 
derrubar outras araras) e isso tem 
causado ferimentos e até manda-
do motoqueiros para a cidade dos 
pés juntos e por isso meninada do 
bem... Diga não ao cerol... Brinque 
a vontade e não tente ser mini ter-
rorista... Deixe as pipas dos outros 
em paz... O espaço é grande e todos 
devem brincar... E tu que é pai... 
Orienta teu filho... Mala.

 
Depufês são criminosos sim

Oh, seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos à mercê de 
leis frágeis... Onde os bandidos 
são tratados como cidadãos e os 
cidadãos como seres de segunda 
classe... A impunidade virou a mar-
ca registrada e os bandidos deitam 
e rolam... Agora se tu pensar um 
tiquinho... Quem de fato são os 
verdadeiros bandidos e culpados 
são os depufês federais e os sena-
dores... Claro ué... Eles andam em 
caranguinhos blindados... Tem se-
gurança particular e estão longe da 
violência... Quando é que tu viste 
um deles ser assaltado? Eles não 
criam leis duras contra os bandidos 
porque são vulneráveis e podem ser 
eles as vítimas... Começaram a se re-
dimir... Tá bom.

 
Cadê o Mijatório e água pra os 

clientes nos bancos?

Eita que tem edil é por demais 
sabido e luta pelo povo... Espia só... 
Ele ouviu a voz rouca das ruas... Ou 
melhor, dos que vão aos bancos... 
É que todo mundo que frequen-
ta bancos já passou perrengue de 
querer dar aquela mijada e não ter 
como... E sede então? A gente fica 
desesperada para tomar um goli-
nho de água e não encontra... E aí 
a coisa fica mais feia do que mãe de 
sarampo... Mas agora essa situação 
tinha que mudar de uma vez por to-
das... Os bancos agora serão obriga-
dos por lei a colocar um bebedouro 
com água geladinha para os clientes 
e também fazer um mijatório... Isso 
é mais do que justo... Temos a lei... 
Falta fazer cumprir quem mais ga-
nha, né?

 
Montei no Porco

Pois é... Dizem as más línguas 
que eu entre digo que vou montar 
no porco por que ele é baixinho e 
fácil de montar e que eu prefiro pi-
car a mula por ser alta... Mas longe 
de todo falatório... Eu vou capar o 
gato... Cair no capinado e deitar 
o cabelo... Enfim eu vou embora 
mesmo... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir e, 
por favor, lembre-se: “Em todo tra-
balho há proveito, mas meras pala-
vras só conduzem a pobreza”... Para 
pensar mesmo...

 
Fuso de hoje – Agentes da MC-

Trans que voltou com a indústria 
da multa e estão praticando multas 
sem critério... Fique atento que al-
guns não deveriam estar com blo-
quinho na mão... Vamos denunciar. 
Xô...

Xonado do dia – A jovem e bii-
ta advogada Beatriz Morais que é 
gente da melhor qualidade e com-
petência sobra... Sucesso, nobre 
guerreira... Fui!

Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou projeto de lei (PL) que facilita 
a inclusão automática de famílias 
de baixa renda entre os benefici-
ários da Tarifa Social de Energia 
Elétrica. Atualmente, os interes-
sados devem procurar as conces-
sionárias de energia elétrica para 

pedir o benefício. A matéria segue 
para sanção presidencial.

O projeto propõe a inclusão 
automática na Tarifa Social dos 
inscritos no CadÚnico, o cadastro 
único para programas sociais do 
governo federal. A Tarifa Social de 
Energia Elétrica concede descon-

tos de até 65% no pagamento das 
contas de energia, dependendo da 
faixa de consumo.

O desconto para quem conso-
me até 30 kilowatts-hora (kWh) é 
de 65% do valor total. As residên-
cias que consomem entre 31 kWh/
mês e 100 kWh/mês recebem des-

conto de 40% na conta. Já quando 
o consumo fica entre 101 kWh/
mês e 220 kWh/mês, o desconto 
concedido é de 10%. Cerca de 11 
milhões de residências brasileiras 
são beneficiadas pela Tarifa Social 
de Energia Elétrica. (Agência Bra-
sil)

A Câmara dos Deputados apro-
vou por 397 votos a favor e duas 
abstenções, projeto de lei que pro-
íbe a realização de tatuagens em 
animais com fins estéticos. O ato 
será sujeito a detenção de três me-
ses a um ano e multa. A proposta 
segue para análise do Senado.

“Fazer uma tatuagem em um 
animal de estimação não há outra 
razão senão aquela de satisfazer 
as preferências estéticas de seus 
donos, causando dores inúteis 

nos bichos. Além do sofrimento 
causado pela dor, os animais tatua-
dos são expostos a diversas outras 
complicações, como reações alér-
gicas à tinta e ao material utiliza-
do no procedimento, infecções, 
cicatrizes, queimaduras e irritações 
crônicas”, argumentou o autor da 
proposta, deputado Fred Costa 
(Patriotas-MG).

O texto aprovado deixa ex-
plícito que a proibição se aplica 
apenas a tatuagens e piercings re-

alizados por motivos estéticos em 
cães e gatos. Segundo o relator, 
deputado Paulo Bengtson (PTB-
PA), o objetivo é evitar qualquer 
questionamento sobre a legalidade 
de procedimentos utilizados na 
identificação, rastreabilidade e cer-
tificação de animais de produção 
do agronegócio – bois, cavalos e 
porcos.

“[O tema] gerou certa polêmica 
em razão de os animais de produ-
ção precisarem de marcações, de 

brincos, ou até mesmo em animais 
domésticos, os pets, por exemplo, 
quando há um serviço de castra-
ção. Em alguns casos, na maioria 
dos casos, melhor dizendo, é feita 
uma tatuagem na parte interna da 
orelha da fêmea que foi castrada, 
para que se haja a diferenciação de 
outros animais. Então é uma tatua-
gem que não tem fim estético. Nós 
estamos aqui falando sobre estéti-
ca em animais”, explicou o relator. 
(Agência Brasil)

Dois projetos e nove requeri-
mentos foram aprovados na reu-
nião da Câmara de Vereadores de 
Montes Claros. Entre os projetos 
estão pedidos de recuperação de 
pontes e estradas rurais. Os vere-
adores Eldair Samambaia (PSD), 
e Daniel Dias (PCdoB) alertaram 
sobre a necessidade de asfaltar es-
tradas rurais para evitar problemas 
com poeira, lama e diminuir custos 
com reformas. 

Entre as solicitações está o as-
faltamento das estradas que ligam 
os distritos de Samambaia e São 
Pedro da Garça à estrada da pro-
dução. Reinaldo Carrapicho (PRB) 
comunicou que o município está 
fazendo um levantamento dos prin-
cipais acessos aos distritos que de-
verão ser asfaltados pela prefeitura: 
“Esperamos que as comunidades 
recebam esse grande benefício em 
breve”. 

Ressaltou o vereador que esteve 
visitando, com o secretário de Meio 
Ambiente Soter Magno, as comuni-
dades Capivara, Ponte Grossa e ou-
tras para ver, de perto, a situação dos 
rios que estão praticamente secos. 

Edmílson Bispo (PSD) pediu 
atenção especial com os moradores 
do Bairro Santa Lúcia. Eles cobram a 
construção de uma praça, já que no 
bairro será instalada uma Academia 
ao Ar Livre, resultado de uma emen-

VALDEMAR SOARES

O vereador, Marcos Nem, disse 
que temos que levar mais a sério as 
denúncias contra as crianças, uma 
vez que tem aumentado em núme-
ros elevados nessa pandemia e que 
devem ser feitos todos os esforços 
possíveis para a sua proteção. Ele 
lembrou que a Câmara Federal 
aprovou proposta que determina 
a instalação de mensagem contra 
a exploração sexual e o tráfico de 
crianças e adolescentes, além do 
número do Disque Denúncia (100), 
em terminais aeroportuários, por-
tuários, ferroviários e rodoviários 
de passageiros. 

Segundo o parlamentar, pela 
proposta, a mensagem também 
deve ser veiculada nos bilhetes de 
passagem do transporte público. 
A medida está prevista no Projeto 
de Lei 4469/12. Atualmente, a Lei 
já exige a afixação dessas mensa-
gens em hotéis, motéis, bares, sa-
lões de beleza, postos de gasolina, 
entre outros estabelecimentos. “A 
lei deixou de fora, porém, lugares 
com grande circulação de pessoas 
como os terminais. Esses locais são 

de extrema importância para a di-
vulgação desse tipo de mensagem, 
que tem o objetivo de atingir os 
turistas, nacionais ou estrangeiros”, 
argumenta o vereador. 

O texto também fixa uma multa 
de R$ 1 mil para os casos de des-
cumprimento da norma. Em caso 
de reincidência, a multa será cobra-
da em dobro. Hoje, a Lei 11.577/07 

não prevê multa para a ausência da 
mensagem contra a exploração de 
crianças e adolescentes em qual-
quer dos estabelecimentos listados 
no projeto.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

da parlamentar. 
Os vereadores Odair Ferreira (So-

lidariedade) e Marcos Nem cobra-
ram a construção de uma praça na 
esquina da Avenida Cel. Luiz Maia, 
próximo ao córrego das Melancias. 
Marcos Nem elogiou a preocupação 
da prefeitura com o verde, anuncian-

do a autorização para construção de 
praças no Grande Delfino e na Vila 
Anália. 

Já Elair Gomes (MDB), pediu a 
criação de um PSF e também uma 
praça para atender aos bairros 
Monte Sião I e II. Valdecy Contador 
(Cidadania) lembrou a necessidade 

de revitalização da Praça Flamarion 
Wanderley, na região Central da Ci-
dade: “A praça é local de atividade 
física, recreação e nas quintas-feiras, 
recebe centenas de pessoas para a 
feira de produtos sem agrotóxicos. 
Ela merece um cuidado maior”, co-
mentou Valdecy.
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Gil Pereira: “em votação histórica, câmara federal aprova 
marco legal para geração própria de energia”

Marcelo aro é nomeado líder do governo 
Zema no congresso nacional

ENERGIA LIMPA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

4 pOlítica

Freitas comemora aprovação de projeto sobre 
tarifas para micro e minigeradores
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O deputado Marcelo Aro com 
o governador Romeu Zema

O deputado Gil Pereira e Artur Lira 

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (18), o Projeto 
de Lei 5829/19 que estabelece uma 
transição para a cobrança de encar-
gos e tarifas de uso dos sistemas de 
distribuição por parte dos micro e 
minigeradores de energia elétrica. A 
proposta segue agora para o Senado. 
Defensor da proposta, o deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) comemorou a aprovação 
que trata do marco legal da geração 
distribuída. “O projeto de lei em 
questão propicia segurança jurídica 
para esse importante setor, além da 
preservação dos incentivos e expan-
são dos investimentos, responsáveis 
pelo enorme avanço da energia solar 
fotovoltaica, especialmente no Norte 
de Minas, um dos maiores focos de 
irradiação solar do planeta. Geração 
de empregos, renda e energia limpa 
para todos os brasileiros! Nosso tra-
balho não para!”, afirmou Marcelo 
Freitas.

O parlamentar explica que con-
forme o texto aprovado, até 2045 os 
micro e minigeradores já existentes 
pagarão os componentes da tarifa so-
mente sobre a diferença, se positiva, 
entre o consumido e o gerado de for-
ma alternativa e injetado na rede de 
distribuição, como ocorre hoje. A re-
gra valerá ainda para consumidores 
que pedirem acesso à distribuidora, 
por meio do Sistema de Compensa-
ção de Energia Elétrica (SCEE), em 
até 12 meses da publicação da futura 
lei.

“Para contar com o benefício, 
esses novos geradores terão prazos 
para iniciar a injeção de energia no 
sistema, contados do parecer favo-
rável da distribuidora: 120 dias para 
microgeradores; 12 meses para mi-
nigeradores de fonte solar; e 30 me-
ses para minigeradores das demais 
fontes”, explicou Freitas.  O texto 
também define como microgerado-
res aqueles que geram até 75 kW de 

energia de fontes alternativas (foto-
voltaico, eólico, biomassa e outros) 
em suas unidades consumidoras (em 
telhados, terrenos baldios, condo-
mínios, sítios); enquanto minigera-
dores são aqueles que geram mais 
de 75 kW até 5 mil kW. A partir de 
2045, esse limite passa para 3 mil kW 
nessa definição. O projeto prevê uma 
transição de sete anos no pagamento 
dos encargos para aqueles que come-
çarem a geração depois de 12 meses 
da nova lei.

Esses encargos são relativos à 
remuneração dos ativos do serviço 
de distribuição, da depreciação dos 
equipamentos da rede e do custo de 
operação e manutenção do serviço. 
Assim, de todos os encargos, esses 
geradores pagarão: 15% em 2023 e 
30% em 2024; 45% em 2025 e 60% 
em 2026; 75% em 2017 e 90% em 
2028; e todos os encargos a partir de 
2029. A diferença será bancada com 
recursos repassados às distribuidoras 

de energia pela Conta de Desenvol-
vimento Energético (CDE). Para uni-
dades de minigeração que produzem 
mais de 500kW para autoconsumo 
remoto (em local diferente da gera-
ção) ou na modalidade de geração 
compartilhada (reunidos em consór-
cio) em que um único titular detenha 

25% ou mais, o participante do SCEE 
pagará 40% de tarifas de uso dos sis-
temas de transmissão da rede básica 
e 100% dos demais encargos. A partir 
de 2029, passam a pagar tudo.

“Depois de 12 meses da publi-
cação da futura lei, a CDE custeará 
ainda as componentes tarifárias não 

associadas ao custo da energia elé-
trica compensada por geradores li-
gados a cooperativas de distribuição 
de energia com mercado inferior a 
700 GWh/ano. Essas cooperativas são 
principalmente de natureza rural”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

A Câmara dos Deputados apro-
vou quase por unanimidade nesta 
quarta-feira (18/08/21), por 476 
a 3 votos, o Projeto de Lei (PL) 
5829/19 para urgente definição do 
marco legal da geração distribuída 
(GD) a partir de fontes renováveis. 
A proposta segue para análise do 
Senado. O texto garante isenção 
de taxas até 2045 para quem já 
produz a própria energia, mas 
prevê transição para cobrança de 
encargos sobre o sistema vigen-
te de compensação e redução de 
subsídios. Atualmente, micro e 
minigeradores não pagam tarifas 
por distribuição. A Aneel regula as 
atividades por meio de resoluções, 
o que gera insegurança jurídica.

“Momento histórico quando a 
Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei (PL) 5829/19, marco 
legal da geração distribuída a par-
tir de fontes renováveis, após seu 
presidente, Arthur Lira, atenden-
do aos nossos apelos, ter pautado 
a proposta que segue agora para o 
Senado. Nosso Estado lidera a mi-
cro e minigeração distribuída solar 
fotovoltaica (1.142,9 MW, mais de 
18% do total). Desde 2012, essa 

GIRLENO ALENCAR

Foi publicado hoje o ato 
oficial, assinado pelo governa-
dor Romeu Zema, nomeando 
o deputado federal Marcelo 
Aro como líder de Governo 
para representar e articular em 
prol dos interesses do governo 
do Estado e em nome dele, no 
Congresso Nacional, a partir de 
19 de agosto. O objetivo é que 
o deputado contribua com as 
pautas legislativas que afetam 
Minas, busque recursos para o 
Estado e também ajude na in-
terlocução do Governo de Minas 
com os parlamentares federais.

“Eu sempre acreditei muito 
na força do diálogo e da cons-
trução. E é só assim que vamos 
avançar. Por isso, fico muito feliz 
com essa missão e vou trabalhar 
muito para honrar a confiança 
do Governador. Sei que, juntos, 
Governo e bancada de Minas, 
poderemos seguir transforman-
do vidas”.

O secretário de Governo ex-
plica a escolha do nome de Aro: 
“Marcelo Aro é reconhecido em 
Minas pelo poder de articula-
ção, bom trânsito com os pares 
e com o Governo Federal, por-
tanto, vai nos ajudar nos gran-
des projetos que temos para Mi-

energia limpa e sustentável atraiu 
cerca de R$ 5 bilhões em inves-
timentos e gerou mais de 30 mil 
empregos, especialmente no Nor-
te de Minas, graças à inovação que 
fiz nas leis estaduais”, ressaltou o 
deputado Gil Pereira.

O presidente da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recur-
sos Hídricos, da Assembleia Le-
gislativa, Gil Pereira completou: 
“Ao lado da Absolar, da ABGD e 
do MSL que representam o setor, 
lutei e cobrei para que tenhamos 

conseguido a aprovação do pro-
jeto, cujo relator é o deputado 
Lafayette de Andrada, preservan-
do-se a segurança jurídica, a atra-
tividade e os incentivos vigentes 
que levaram ao crescente avanço 
da GD, principalmente a solar, em 
telhados residenciais, condomí-
nios, comércios, indústrias, terre-
nos e propriedades rurais”.

“Agradeço ao amigo e deputa-
do Marcelo Freitas, a parceria e as 
gentis palavras de reconhecimento 
à minha luta incansável em favor 
das energias limpas e renováveis, 
especialmente a solar fotovoltai-
ca, que traz tantos investimentos, 
empregos, renda, recursos e qua-
lidade de vida ao nosso Norte de 
Minas. E o parabenizo pelo desta-
cado trabalho parlamentar junto 
aos seus pares, na Câmara Federal, 
principalmente no próprio partido 
(PSL), fator essencial para que te-
nhamos alcançado, afinal, a apro-
vação do marco legal da micro e 
minigeração distribuída (GD)”, 
declarou o deputado Gil Pereira.

“Agradeço, ainda, ao ministro 
de Minas e Energia, Bento Albu-
querque, pela compreensão do 

tema e apoio. Dia que entra para 
a história do nosso país. Avan-
çaremos cada vez mais na demo-
cratização e disponibilidade da 
energia fotovoltaica para toda a 
população, gerando energia lim-
pa, sustentável e a menor custo, 
para contribuir para a redução das 
emissões de carbono e do aque-
cimento global. Trabalho que be-
neficia esta e as futuras gerações”, 
salientou Gil Pereira.

TRANSIÇÃO - Pelo texto apro-
vado na Câmara Federal, consumi-
dores que já possuem sistema de 
geração distribuída até a futura 
publicação da lei permanecerão 
isentos de cobranças até 31 de 
dezembro de 2045. Quem solicitar 
a entrada no sistema de geração 
distribuída até doze meses após a 
publicação da nova legislação tam-
bém ficará isento até 2045. Para 
os novos consumidores, haverá 
uma regra de transição de seis 
anos. A proposta é que eles come-
cem a pagar por 15% dos custos 
associados à energia elétrica em 
2023 — o percentual vai subindo 
gradativamente da seguinte forma: 

15% (quinze por cento) a partir 
de 2023; 30% (trinta por cento) 
a partir de 2024; 45% (quarenta e 
cinco por cento) a partir de 2025; 
60% (sessenta por cento) a partir 
de 2026; 75% (setenta e cinco por 
cento) a partir de 2027; 90% (no-
venta por cento) a partir de 2028. 
A partir de 2029, após o período 
de transição, os geradores de 
energia distribuída ficarão sujeitos 
às regras tarifárias estabelecidas 
pela Aneel.

Desde 2012, a geração distri-
buída (GD), com destaque para a 
solar fotovoltaica, viabilizou a cria-
ção de cerca de 140 mil novos em-
pregos no país, além de mais de R$ 
6 bilhões em recursos para que os 
governos (municipais, estaduais e 
federal) invistam em saúde, educa-
ção, infraestrutura, saneamento e 
habitação, dentre outros serviços 
ao cidadão. Somente em 2020, os 
novos investimentos no setor so-
maram R$ 11 bilhões, totalizando 
a geração de 14 mil novos postos 
de trabalho. A GD solar fotovoltai-
ca está presente e beneficia, atual-
mente, os moradores de mais de 5 
mil municípios brasileiro

nas Gerais”, esclarece Eto. “Fico 
extremamente satisfeito de ter 
alguém capacitado, comprome-
tido, jovem e que quer o bem do 
Estado de Minas representando 
o nosso Governo em Brasília. 
Isso demonstra que a nossa base 
de aliança política se fortalece 
cada vez mais, com a união de 
partidos e quadros em busca 
da boa política para superar os 
desafios do nosso estado”, pon-
tuou Zema. (Agência Minas)
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Pirapora garante apoio aos estudantes universitários

Homens empossados na Frente 
Parlamentar das Mulheres

Cimams discute Marco Regulatório de Saneamento Básico
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Arlen Santiago comemora seleção de municípios 
norte mineiros no Programa Lixão Zero
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O Ministério do Meio Ambien-
te tornou público, na quarta-feira 
(18), o resultado preliminar do 
edital de Chamada Pública nº 1, 
de 17 de abril de 2021, que visa 
a seleção de projetos destinados 
à melhoria da gestão de resíduos 
sólidos, a serem executados por 
Consórcios Públicos situados no 
Estado de Minas Gerais, no âmbito 
do Programa Lixão Zero.

O deputado estadual Arlen 
Santiago que, junto ao senador 
Carlos Viana, ao então presidente 
do Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Ambiental Sus-
tentável (Codanorte), Eujácio da 
Soledade; e de representantes do 
Consórcio União da Serra Geral, 
vem buscando soluções conjun-
tas para a destinação de resíduos 
sólidos de cerca de 56 municípios 
do Norte de Minas e do Vale do 
Jequitinhonha, comemorou a pu-
blicação, já que sete municípios 
norte mineiros estão entre os con-
templados.

A finalidade do projeto é a im-
plantação de usinas de triagem 
mecanizadas de resíduos sólidos 
urbanos para tratamento daqueles 
provenientes da coleta indiferen-
ciada e da coleta seletiva praticadas 
no âmbito do Consórcio Público.

O parlamentar explica que ele 
e o senador Viana já vinham acom-
panhando todo o processo, inclu-
sive, por meio de reuniões com o 
então Ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles. Segundo ele, a in-
tenção era conquistar os recursos 
necessários para operacionalizar 
o projeto “Norte de Minas Sem Li-
xões”, do Codanorte.

Ele lembra que realizou audi-
ências também com o governador 
Romeu Zema, com o vice-governa-
dor Paulo Brant, e demais órgão 
do governo, para discutir o tema.

Arlen Santiago afirmou que 
buscar resultados positivos para a 
melhoria da qualidade ambiental 
é uma forma de melhorar a quali-
dade de vida nos municípios. “Es-

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores Elair Pimentel e 
Daniel Dias foram nomeados para 
a Frente Parlamentar da Mulher, 
criada pela Câmara Municipal 
de Montes Claros. Conforme a 
Portaria 154/2021, assinada pelo 
presidente, Claudio Rodrigues de 
Jesus, foram nomeados os verea-

dores Maria Helena de Quadros 
Lopes, Elair Augusto Pimentel 
Gomes, Maria das Graças G. Dias, 
Daniel Silva Dias, Iara F. Pimentel 
Veloso e Cecília Meireles Ferreira. 
É a primeira vez que homens são 
nomeados para essa frente, que 
em 2017, quando foi criada, foi 
constituída pelas três vereadoras 
da época. 

O presidente Claudio Rodri-
gues de Jesus explica que pelo 
regimento da Câmara Municipal 
os suplentes das Frentes são do 
mesmo partido dos titulares ou 
indicados pelo bloco partidário 
que foi formado no Poder Legis-
lativo. Por isso, como não existem 
outras mulheres com mandato, os 
homens foram indicados.

Os representantes de mais de 
50 cidades da área de abrangência 
do Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams), entre prefeitos, se-
cretários de Obras e procuradores 
jurídicos, participaram na manhã 
de quarta-feira, 18/08, no auditório 
da entidade, da apresentação téc-
nica sobre “Os Caminhos a serem 
tomados pelos municípios para o 
adequado cumprimento ao novo 
Marco Regulatório de Saneamento 
Básico. De acordo com as infor-
mações repassadas pelo consultor 
Edson Luis de Melo Depieri, que 
ministrou a palestra, os serviços 
públicos de abastecimento de água 
tratada e esgotamento sanitário, 
em seu âmbito territorial, são de 
titularidade e competência exclu-
siva dos municípios. Ressaltou que 
cabe aos gestores decidirem dis-
cricionariamente se irão prestá-los 
diretamente, através de seu corpo 
administrativo, podendo nesta 
opção criar autarquia, empresa 
pública ou sociedade de economia 
mista, mas sempre pertencente à 
sua órbita governamental; ou se os 
referidos serviços serão delegados 
a terceiros, estranhos à sua admi-
nistração direta ou indireta, sem-
pre através de licitação pública. 
Informou ainda, que a decisão do 
chefe do executivo independe de 
autorização do Legislativo.

pOlítica/ RegiOnal 5

O prefeito Alex Cesar Costa 
recebeu os representantes das as-
sociações dos universitários de Pi-
rapora, quando assinou um termo 
de fomento, no qual a Prefeitura 
destina uma verba aos estudantes. 
Para selar este momento impor-
tante assinaram o termo, além do 
prefeito, a Associação dos Univer-
sitários e Técnicos de Pirapora 
(AUTP), a Associação Universitária 
de Pirapora (AUP) e o vereador 
Éder Danilo. De acordo com o 
prefeito, esse verba liberada é um 

tamos dando sequência ao pedido 
que recebemos em Montes Claros 
dos Consórcios e cuidando da 
questão do planejamento para aju-
dar as prefeituras. Essa é uma ação 
fará a diferença em regiões impor-
tantes que possuem problemas 
relacionados à deposição do lixo e 
ao tratamento correto. Os resíduos 
sólidos, se tratados de forma mais 
adequada e com retorno mais ade-
quado para a população, podem 
gerar modificações positivas à so-
ciedade”, afirmou o deputado.

Entre os municípios contem-
plados no resultado preliminar 
do Ministério do Meio Ambiente 
estão Bonfinópolis de Minas, Bu-
ritizeiro, Icaraí de Minas, Janaúba, 
Januária, Juvenília e Varzelândia.

Em reunião, o deputado Arlen 
Santiago (a dir.), o senador 

Carlos Viana e o então 
ministro do Meio Ambiente, 

Ricardo Salles

A reunião com a presença do 
prefeito Alex César 

implemento nos gastos dos estu-
dantes, que são imensos. “Se gasta 
muito na formação universitária, 
por exemplo, o ideal era que não 
houvesse a necessidade do univer-
sitário pegar estrada diariamente 
para estudar em outra cidade. Mas 
vamos trabalhar para mudar essa 
realidade e continuaremos inves-
tindo na formação profissional 
dos jovens, aliás, na formação do 
cidadão que desejar se capacitar”, 
observou o Alex Cesar.

O prefeito Alex Cesar recebeu 
em seu gabinete o padre Renato 
Diniz e o bispo dom Darci José 
Nicioli, quando conversaram sobre 
a reforma da escola Rui Barbosa, 

em parceria entre a Prefeitura e a 
Mitra. “Estamos aqui pensando no 
povo, naquilo que a igreja pode 
ser parceira do serviço público 
para atendermos melhor a cidade 
de Pirapora”, destacou dom Darci. 
“Tive o prazer de receber o dom 
Darci, uma liderança religiosa e 
que tem um carinho enorme pela 
nossa cidade. Discutimos melho-
rias para a nossa cidade, obras 
sociais e parcerias futuras”, disse o 
prefeito Alex. Participaram do en-
contro os secretários de Governo, 
Paulo Rogério; de Infraestrutura, 
Luciano Rodrigues; de Educação, 
Jacqueline Guimarães e Adminis-
tração, Cláudio Tadeu.

A Frente Parlamentar da Mulher A Frente Parlamentar da Mulher 

Depieri apresentou dados onde 
revela que a condição atual, da 
maioria dos municípios brasileiros, 
é precária, e que em alguns casos 
podem ser constatados o esgoto 
correndo a céu aberto, comprome-
tendo sobremaneira o lençol freá-
tico. Em regiões com saneamento 
precário, segundo o consultor, 
mais de 65% das internações hospi-
talares são provenientes da ausên-
cia de saneamento básico, sendo a 
diarreia responsável, anualmente, 
por 50.000 mortes de crianças com 
idade inferior a um ano. O novo 
Marco do Saneamento Básico no 
Brasil, sancionado em julho de 
2020, tem como meta a garantia de 
que, até 2033, 99% da população 

tenha acesso à água potável e 90% 
ao tratamento e à coleta de esgoto. 
Entretanto, cerca de 35 milhões de 
brasileiros neste momento ainda 
não têm acesso à água tratada e 
mais de 100 milhões não contam 
com serviços de coleta de esgoto.

Com o marco do saneamento, 
as empresas do setor terão uma 
grande demanda nos próximos 
anos, tanto de execução de obras 
para prefeituras quanto de partici-
pação em contratos de concessão. 
Os municípios ficam obrigados 
a abrir concorrência para a sele-
ção da proposta mais vantajosa, 
obrigando as empresas estatais do 
setor a competir em igualdade de 
condições com as empresas priva-

das. Dessa forma, o marco do sane-
amento extingue os chamados con-
tratos de programa firmados sem 
licitação e determina a inclusão 
de cláusulas essenciais, como: não 
interrupção dos serviços; redução 
de perdas na distribuição de água 
tratada; qualidade na prestação dos 
serviços; melhoria nos processos 
de tratamento; reuso e aproveita-
mento de águas de chuva.

O Cimams em busca de ajudar 
os seus municípios consorciados 
a se adequarem ao Novo Marco 
Regulatório, já conta entre os seus 
serviços licitados, a ata de registro 
de preços para a eventual contra-
tação de empresa especializada 
em prestação de serviços técnicos 

de engenharia para Operação e 
Manutenção dos Sistemas de Abas-
tecimento de Água e Esgotamento 
Sanitário dos Municípios. O pre-
feito de Jequitaí, Eldima Caldeira 
Benfica, o Binha, disse que o tem 
é de grande importância e de gran-
de alcance social, uma vez que os 
serviços de água e esgoto em seu 
município, oferecidos pela Copa-
sa, ainda continuam precários. “A 
possibilidade de uma melhoria 
nesses serviços apresentados pelo 
Cimams vai ser fundamental para 
garantir a melhoria na qualidade 
de vida dos nossos munícipes”, co-
mentou.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
disse que a maioria dos municípios 
da região, ainda não conta com os 
serviços de água e esgoto. Nesta 
reunião, nossos colegas prefeitos, 
secretários de Obras e procurado-
res jurídicos tiveram acesso às in-
formações que poderão ajudá-los a 
se adequarem a este Marco Regula-
tório sobre Saneamento Básico. E 
o Cimams já se adiantou e já rea-
lizou licitação deste serviço, sendo 
que já se encontra à disposição dos 
nossos municípios consorciados”, 
concluiu. (ARTUR JUNIOR – Cola-
borador)

SOMAI NORDESTE S/A 
CNPJ: 22.673.347/0001-38 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA VIRTUAL 
CONVOCAÇÃO 

São convidados os senhores acionistas a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária 
Digital, a ser realizada virtualmente, nos termos do artigo 124 da Lei 6.404/76, conforme 
determinações da IN DREI nº 81, de 10 de junho de 2020, no dia 01/09/2021, às 14:00 horas, 
através da plataforma digital Zoom (www.zoom.us) no  endereço de acesso a sala de 
reunião virtual, que será disponibilizado com antecedência aos senhores através de seus e-
mails pessoais, onde poderão votar verbalmente, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do 
dia:  

 
 a) Eleição dos membros do Conselho de Administração para o biênio 2021-2023, cujo 

mandato atual encerra-se em 30 de setembro de 2021. 
 b) Outros assuntos de interesse geral. 

 
Montes Claros, 20 de agosto de 2021 

João Marcelo Horta Mendes - Diretor Presidente 
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Montes Claros realiza live para combate ao 
tabagismo

Centro de Triagem terá obras iniciadas este ano

Montes Claros nomeia conselheiros do Comad
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6 cidade

Montes Claros anuncia IPTU Verde para 
entrega de recicláveis
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GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros es-
tará criando o IPTU Verde, onde os 
moradores da cidade terão descon-
to no valor do imposto, desde que 
participe da campanha de entrega 
voluntária de materiais recicláveis. 
O anuncio foi realizado na noite de 
quarta-feira pelo secretário munici-
pal de Meio Ambiente, Soter Mag-
no, durante reunião do Lions Clube 
Montes Claros Sertanejo, que discu-
tia o projeto `Recicla aos Montes`, 
implantado na cidade em 2019. Luiz 
Carlos Sampaio Santos, da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos, apre-
sentou o projeto, onde mostrou que 
Montes Claros produz 7.000 tonela-
das de resíduos por mês e a meta é 
sensibilizar a população a reciclar 
pelos menos 2.000 toneladas. Atual-
mente são coletados 400 toneladas 
por ano de recicláveis, que são pro-
cessados em quatro galpões e agora 
será criado mais um.

O presidente do Lions Clube 
Montes Claros Sertanejo, Jefferson 
Tolentino trindade explicou que o 
Lions Internacional priorizou a ques-
tão ambiental como prioridade e 
por isso, em Montes Claros o clube 
realizará campanha para sensibili-
zar a população. Ainda na reunião, 

Soter Magno explicou que em 2007 
Montes Claros criou o Ecocrédito, 
onde paga aos produtores rurais pela 
conservação da natureza, tendo bons 
resultados, pois muitos produtores 
protegem as nascentes. A idéia é usar 
o mesmo modelo no material recicla-
do. Ele agradeceu ao Lions por aderir 

a campanha.
Luiz Carlos Sampaio dos Santos 

mostrou que Montes Claros reco-
lhe os resíduos em 43 condomínios 
residenciais da cidade e chegará 
ainda esse mês a 47 condomínios. 
São colocados embalagens bags nos 
condomínios, para o morador colo-

car os resíduos e a Prefeitura faz o 
recolhimento do material e o entrega 
em um dos galpões. Ele lembra que 
toda quarta-feira é feita a coleta por-
ta-a-porta, onde o morador colocar 
o seu lixo na porta de sua casa e o 
veiculo da Prefeitura recolhe e leva 
para o galpão de jurisdição da área.  

O projeto funciona m caráter expe-
rimental no bairro Jardim Liberdade 
e que agora será ampliado para toda 
região dos Morada do Sol e Major 
Prates. Luiz salientou o impacto so-
cial desse projeto, pois tem catadores 
de recicláveis que conseguem de R$ 
600,00 a R$ 1,9 mil por mês.

A Prefeitura de Montes Claros 
promoverá, neste mês, diversas ações 
em alusão ao Dia Nacional de Com-
bate ao Fumo (29 de agosto). O tema 
adotado foi “Comprometa-se a parar 
de fumar durante a pandemia da Co-
vid-19”, já que evidências científicas 
demonstram que um histórico de 
tabagismo está associado com agrava-
mentos e desfechos negativos entre 
infectados pelo novo coronavírus.

A programação se inicia no dia 
25 de agosto, com uma Live no Ins-

tagram da Secretaria de Saúde (@
saude_moc) sobre os resultados do 
Programa Municipal de Combate ao 
Tabagismo, as ações desenvolvidas e 
prêmios recebidos. Do dia 25 ao dia 
29 serão realizadas ações informa-
tivas com ênfase na Atenção Básica, 
destacando o Tratamento do Fuman-
te. 

O Dia Nacional de Combate ao 
Fumo, comemorado em 29 de agos-
to, tem como objetivo reforçar as 
ações nacionais de sensibilização e 

mobilização da população para os 
danos sociais, políticos, econômicos 
e ambientais causados pelo tabaco.

Criada em 1986 pela Lei Federal 
7.488, a data inaugura a normatiza-
ção voltada para o controle do ta-
bagismo como problema de saúde 
coletiva.

O tabagismo é uma doença causa-
da pela dependência física à nicotina, 
e causa aproximadamente 50 doen-
ças diferentes.  Pessoas que fumam 
têm 14 vezes mais chances de desen-

volver quadros graves de Covid-19 do 
que os pacientes que não possuem o 
hábito.

Qualquer tipo de exposição ao 
tabaco contribui para o desenvolvi-
mento de doenças cardiovasculares, 
cânceres e doenças respiratórias crô-
nicas. Entre as doenças causadas pelo 
tabagismo estão trombose, ateroscle-
rose, doença arterial coronariana, 
IAM, o acidente vascular encefálico, 
DPOC, enfisema pulmonar, tubercu-
lose e câncer de pulmão. (GA)

As obras do Centro de Triagem de 
Animais Silvestres (CETAS) que será 
construído no espaço do antigo Zo-
ológico Municipal de Montes Claros 
deverão ser iniciadas no mês de no-
vembro. A criação do centro será pos-
sível porque um termo de comodato, 
com duração de 25 anos, firmado 
entre o município e o estado, ceden-
do mais de 20 mil metros quadrados 
do espaço do Zoológico ao Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), foi assina-
do em 2019 pelo prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto.

O CETAS irá abrigar animais silves-
tres capturados, resgatados ou entre-
gues, vindos de locais inapropriados, 

como áreas urbanas ou o cativeiro. 
No Centro de Triagem os animais 
passarão por recuperação, no caso de 
estarem machucados, e por triagem, 
para serem catalogados e identifica-
dos antes de serem devolvidos à na-
tureza. O local será importante para 
a preservação de diversos animais em 
iminência de extinção, e trará mais es-
paço para os estudos e cuidados dos 
bichos.

Os técnicos do IEF e da Sada, 
acompanhados pela equipe da Se-
cretaria Municipal de Meio Ambiente, 
vistoriaram o local da implantação do 
CETAS, que terá, além das estruturas 
administrativas, um centro médico 

completamente equipado, uma ala 
para cuidados especiais com filho-
tes, um espaço de quarentena para 
o isolamento dos animais recém-che-
gados, e viveiros para treinamento 
de voo e condicionamento físico das 
mais diversas espécies.

“É importante destacar a nobre 
ação da Prefeitura de Montes Claros 
de ceder o terreno para a constru-
ção do futuro CETAS do município, 
e também a diretoria-geral do IEF, 
pelo apoio constante à nossa unida-
de regional”, salientou a supervisora 
da Unidade Regional de Florestas e 
Biodiversidade (URFBio) Norte, Mar-
garete Caires.

“Por ser o segundo entroncamen-
to rodoviário do País, Montes Claros 
é o primeiro em tráfico de espécies 
silvestres, sendo considerada uma 
das principais rotas deste tipo de con-
trabando, ligando o Norte e Nordeste 
ao Sudeste do Brasil. Por isso, é fun-
damental a implantação deste CETAS 
na cidade, já que a estrutura daquele 
espaço que funciona no Ibama para 
abrigar os animais que são tirados do 
seu ambiente natural não atende a 
demanda”, explicou o secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Sóter Magno.

A implantação do novo CETAS é 
fruto do Termo de Ajustamento de 

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

O tabagismo é tema de live 

Conduta Ambiental firmado pela 
Sada Bioenergia e Agricultura Ltda no 
âmbito do seu licenciamento ambien-
tal com o Ministério Público de Minas 

Gerais (MPMG), por meio da Coorde-
nadoria Regional das Promotorias de 
Justiça do Meio Ambiente das Bacias 
dos Rios Verde Grande e Pardo. (GA)

Os novos conselheiros eleitos para 
o Conselho Municipal de Álcool e ou-
tras Drogas (Comad) foram nomeados 
ontem (19), pela Prefeitura de Montes 
Claros, conforme a portaria assinada 
pelo secretário municipal de Defesa 
Social, Anderson Vasconcelos. Os no-
meados terão dois anos de mandatos e 

são representantes do poder público e 
da sociedade civil. A presidência ficou 
com William César Ireno, que marcou 
reunião para dia 25 de agosto, quando 
definirá a fiscalização nas comunida-
des terapêuticas da cidade.

Os nomeados são Edivânia Gomes 
Caldeira, Nilza Pereira Dias, Patrícia 

Dias de Godoy Caldeira, Leila Del-
cídia Freitas Montanha Costa, Maria 
Neuma Nunes de Santana, Aparecida 
de Fátima Andrade, Rosane de Jesus 
Fiúsa e Peres, Itagiba Ribeiro Mendes, 
Cristiany Amorim de Araújo, Ana Paula 
Oliveira Silva e Silveira Rocha, Joyce-
mara Cristina Sales de Freitas, Kleriton 

Assunção Freitas, Evaldo Fernandes de 
Oliveira, Frederico Borges Evangelista, 
Ramon Gonçalves Guimarães Leonar-
do Santos Couto, Rita de Cássia Soares 
Maluf, Esmeraldo Pizarro Filho, Girle-
no Alencar Soares, Felinto Vieira Neto, 
Willian César Ireno, Gilson José Froes.

Tem ainda, Valdívia Soares de Frei-

tas Peçanha, Celso Nunes, Bruno Ale-
xandre Nunes Pereira, Marcos Fellipe 
Vitorino Correia, Karine Gomes dos 
Santos, Carlos Alberto Barbosa Oliva, 
Flávio Márcio Lopes Pinheiro, Daniel 
Oliveira de Ornelas, Hélen Shaloma-
nhia Fonseca de Medeiros, Flávia Re-
gina Alves, Martins Lima Filho, Valdecy 

Fagundes de Oliveira, Maria das Dores 
Francisco Raposo Rivas Vieira de Quei-
roz Wesley Luiz de Aquino, Iris Cardo-
so Pereira Santos, Gilliard Cardoso de 
Brito, Renato Dias Athayde, Biancart 
José Monteiro Júnior, Marcelo Ferreira 
Silva, Raimundo Silva Santos e Reseva-
nia Correia Nunes da Mata.
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Gasolina registra novo aumento em Montes 
Claros e já é comercializada a R$ 6,19 

Inscrições para curso de retomada econômica para 
prefeituras terminam em 21/8

GIRLENO ALENCAR 

O preço da gasolina subiu mais 
R$ 0,10 desde ontem, em Montes 
Claros, saindo de R$ 6,09 para R$ 
6,19, implicando em aumento de 
R$ 0,20 somente esse mês. Em 
várias cidades do Norte de Minas 
o produto se aproximada dos R$ 
7,00 por causa do frete. Com isso, 
quem comprar 50 litros de gaso-
lina estará pagando R$ 5,00 mais 
caro. O presidente do Sindicato 
dos Postos de Combustíveis do 
Norte de Minas, Gildeon Durães 
explica que teve mais um reajuste 
no valor, mas em Montes Claros o 
preço oscila de R$ 6,10 a R$ 6.19. 
Ele cita que no seu posto, conse-
gue manter o valor de R$ 6,10 até 
sábado, pois conseguiu um des-
conto que permite isso. Depois 
terá que aumentar.

O empresário Gustavo Xavier, 
afirma que na terça-feira teve um 
aumento de 3,5% na gasolina, 
com elevação de R$ 0,09 e com 
isso, os empresários do setor tive-
ram que repassar aos clientes. Ele 
cita que se transformou em bola 
de neve, sem qualquer controle e 
que os consumidores estão sendo 
castigados. 

O motorista João Carlos No-
bre lamenta essa situação, pois 
afirma que em pouco tempo, nin-
guém conseguirá andar de carro, 
por causa do alto preço. Ele lem-
bra que esse preço impacta toda 
cadeia produtiva, pois encarece 
o frete que repica no preço final 
dos produtos.

O preço do litro da gasolina 
no Brasil subiu 1,13% na primeira 
quinzena de agosto em compara-
ção ao mesmo período de julho. 

Dessa forma, com a alta, o valor 
médio do combustível chega a R$ 
6,103 no país, segundo levanta-
mento feito pela ValeCard, em-
presa especializada em soluções 
de gestão de frotas. Para a pes-
quisa, foram levados em consi-
deração registros das transações 
realizadas entre os dias 1º e 15 de 
agosto com o cartão de abasteci-
mento da ValeCard em cerca de 
25 mil estabelecimentos creden-
ciados.

Amapá (6,72%) e Distrito Fe-
deral (4,07%) foram os lugares 
que registraram as maiores altas 
no período. O único estado a re-
gistrar queda no preço na quin-
zena foi o Rio Grande do Norte 
(-1,39%). Entre as capitais, o 
valor médio do combustível foi 
de R$ 6,048, sendo que Rio de 
Janeiro (R$ 6,460) e Rio Branco 
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(R$ 6,380) foram as que apre-
sentaram os maiores preços na 
primeira quinzena deste mês. Já 
os menores valores médios fo-
ram encontrados em Curitiba (R$ 
5,565) e São Paulo (R$ 5,639).

Seguindo a regra que diz que 
abastecer com etanol apenas é 
vantajoso quando o valor do li-
tro não ultrapassar 70% do preço 
da gasolina, só é melhor abaste-
cer com álcool em Mato Grosso, 

onde o preço médio do etanol no 
País na primeira quinzena de ju-
nho foi de R$ 4,429. Em todas as 
outras regiões pesquisas, a gaso-
lina permanece sendo a melhor 
opção para o bolso.

Gestores públicos têm até ama-
nhã (21/8) para se inscrever no 
curso on-line e gratuito do Progra-
ma de Liderança para a Retomada 
Econômica (LRE), anunciado em 
novembro do ano passado pelo 
governador Romeu Zema. O LRE 
oferece curso de capacitação para 
prefeitos, vice-prefeitos e secretá-
rios de Desenvolvimento Econô-
mico. 

A iniciativa da Fundação João 
Pinheiro (FJP), em parceria com 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico (Sede), Agên-

cia de Promoção de Investimento 
e Comércio Exterior (Indi), Agên-
cia de Desenvolvimento da Região 
Metropolitana de Belo Horizonte 
(Agência RMBH) e Associação Mi-
neira de Municípios (AMM), tem 
como objetivo principal capacitar 
gestores públicos para a condução 
dos processos de retomada econô-
mica.

“O programa desenvolve com-
petências para que gestores de 
Minas Gerais saibam elaborar diag-
nósticos, identificar e liderar ações 
para atrair novos investimentos, 

desenvolver negócios e impulsio-
nar a geração de empregos por 
meio de políticas econômicas efi-
cientes”, afirma o presidente da 
FJP, Helger Marra.

SOBRE A SELEÇÃO
A seleção dos participantes é 

feita a partir de critérios econô-
micos e sociais, observando perfis 
municipais similares para estrutu-
ração das turmas, como critérios 
populacionais e regionais.

Podem se inscrever prefeitos, 
vice-prefeitos e secretários de 

Desenvolvimento Econômico (ou 
correlatos em municípios que não 
tenham essa secretaria em sua es-
trutura).

Será considerada apenas uma 
inscrição por município, deven-
do constar nela os dados de dois 
participantes, obrigatoriamente, 
prefeito, vice-prefeito ou secretá-
rio de Desenvolvimento (ou cor-
relatos). Não são aceitas inscrições 
de membros das equipes das pre-
feituras.

Cada município pode inscrever 
até dois participantes, sendo que 

a liderança interessada deve pre-
encher o formulário disponível na 
página do curso no site da FJP. Os 
participantes serão selecionados 
pela fundação por meio de uma 
avaliação de critérios técnicos, so-
ciais e econômicos dos municípios 
mais afetados pelos efeitos da pan-
demia no estado.

NOVOS NEGóCIOS
Para o secretário de Estado 

de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, o curso apre-
senta ferramentas e instrumentos 

essenciais na atração de novos ne-
gócios. “As cidades mineiras preci-
sam ampliar suas práticas quanto 
aos atrativos econômicos. Quere-
mos colocar nossos municípios na 
vanguarda dessas ações como um 
reflexo do que já temos executado 
no estado”, aponta.

Ao longo do ano serão capacita-
das 300 lideranças de 150 cidades, 
divididas em seis turmas. Cada 
uma delas terá 28 horas de forma-
ção e oito horas de oficinas com 
as equipes municipais. (Agência 
Minas)
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Preso suspeito de estuprar adolescente 
em Espinosa

Criminosos são baleados após assalto na zona rural

Motociclista morre após ser atingido 
por caminhonete
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BR-251 

8 SeguRança pública

Capturado suspeito de estuprar da enteada de 11 anos

Bombeiros combatem incêndio em área 
de vegetação 

Exército realiza campanha para participação de policiais em 
missões de paz

Em Espinosa, no Norte de Mi-
nas, um indivíduo, de 41 anos, foi 
preso suspeito de estuprar uma 
adolescente, de 16 anos. O crime 
foi no dia 8 de agosto e a Polí-
cia Civil representou pela prisão 
preventiva do suspeito. Ele fugiu 
para São Paulo e se entregou na 
quarta-feira (18). “Quando soube 
que estava sendo investigado, o 
suspeito fugiu para a capital e se 
entregou em uma delegacia de lá 
[São Paulo] porque teve notícias 
de que sabíamos onde ele estava, 
e o mandado de prisão foi cum-

prido”, disse o delegado Eujecio 
Coutrim, que acrescentou que fo-
ram compartilhadas informações 
sobre o caso com a Polícia Civil de 
São Paulo.

Segundo ele, a vítima tem 
transtorno mental e foi abordada 
pelo homem quando passava a pé 
por uma estrada na comunidade 
de Lagoa do Marruaz. O suspeito 
estava de bicicleta e levou a meni-
na para um matagal, onde come-
teu o crime. A Polícia Civil iniciou 
as investigações no dia seguinte 
depois que a mãe soube do abuso 

e procurou a delegacia.
“A menina alegava sentir fortes 

dores na região vacinal e recebeu 
atendimento médico no hospital 
de Espinosa. Ela também passou 
por exames de corpo delito no 
IML de Janaúba. Nós apreendemos 
peças íntimas que estavam sujas 
de sangue e será feita perícia com 
material genético”. O delegado in-
formou que o homem permanece 
preso em São Paulo, mas deve ser 
transferido para Espinosa. O in-
quérito que investiga o caso será 
concluído nos próximos dias.

Foi preso pela Polícia Civil 
um suspeito de abusar sexual-
mente da enteada, de 11 anos. 
O homem tem 40 anos. Além 
disso, a mãe dela, de 38, tam-
bém foi detida por suspeita 

de ter conhecimento do cri-
me e proteger o marido. A PC 
cumpriu mandados de prisão 
temporária contra os dois, em 
Itacarambi. De acordo com as 
investigações, a vítima contou 

a um parente que o padrasto 
abusava dela e que a mãe sabia 
de tudo, pois teria presenciado 
o crime e não havia feito nada. 
Ela ainda disse que a mulher a 
ameaçou para não engravidar 

do parceiro dela.
Segundo a polícia, durante 

depoimento, a mãe da menina 
confirmou saber dos crimes co-
metidos pelo marido contra a 
filha. Diante disso, a delegada 

responsável pelo caso, Bruna 
Brito, fez o pedido de prisão 
temporária à Justiça.

No cumprimento dos manda-
dos, os dois foram encontrados 
em suas respectivas casas. Os 

dois estavam separados, já que 
a mulher sofreu agressão e es-
tava com medida protetiva. A 
criança ficou sob os cuidados 
da avó materna. O casal foi en-
caminhado ao sistema prisional.

Na Comunidade de Palmito 
I, em Montes Claros, dois crimi-
nosos foram baleados durante 
uma abordagem da Polícia Mili-
tar após cometerem um assalto. 
A vítima foi surpreendida pelos 
homens em uma motocicleta 
nas proximidades de um bar. 
Antes de anunciar o assalto, 
eles pediram informações sobre 

oportunidade de trabalho e em 
seguida, um dos bandidos sacou 
uma arma. Os criminosos fizeram 
ameaças de morte e fugiram le-
vando o celular da vítima.

A polícia iniciou rastreamento 
e encontrou os homens em uma 
estrada rural perto da BR-365. 
Segundo a PM, ao perceber a 
presença da viatura, o garupa, de 

22 anos, sacou uma arma e apon-
tou em direção aos policiais. Eles 
revidaram e efetuaram seis dispa-
ros.

Em seguida, o jovem fugiu em 
direção ao Bairro São Geraldo II. 
O piloto da moto, de 26 anos, 
foi contido e preso no local. No 
momento da abordagem, os po-
liciais perceberam que ele havia 

sido baleado nas costas, mas de 
acordo com a PM, não foi possí-
vel constatar se o tiro foi efetu-
ado acidentalmente pelo garupa 
da moto ou se ele foi atingido 
por um dos disparos efetuados 
pela guarnição.

Durante a ocorrência, a polí-
cia recebeu informações de que 
o rapaz que estava na garupa da 

moto teria entrado em uma casa 
no Bairro São Geraldo II pedin-
do socorro porque estava ferido 
na região do abdômen. Os milita-
res se deslocaram para o local e 
efetuaram a prisão dele. A equipe 
do Samu foi acionada e o homem 
foi conduzido ao hospital sob 
escolta policial. O outro baleado 
foi socorrido em uma viatura da 

PM.
Com apoio da cadela Raja, os 

policiais conseguiram localiza-
ram um revólver calibre 22 que 
foi dispensado pelo suspeito du-
rante a fuga. A arma estava com 
cinco munições intactas e duas 
deflagradas. Os homens serão 
conduzidos à delegacia de Polícia 
Civil após atendimento médico.

Na última quarta-feira (18), um 
motociclista, de 26 anos, morreu 
em um acidente na BR-251, em 
Montes Claros. Ele seguia sentido 
Francisco Sá/ Montes Claros quan-

do foi atingido por uma caminho-
nete. Segundo informações da 
Polícia Rodoviária Federal, o mo-
torista fazia uma ultrapassagem em 
local permitido, mas não observou 

o fluxo e acabou batendo de frente 
com a motocicleta. A vítima sofreu 
diversos ferimentos e morreu no 
local. O Samu foi acionado e cons-
tatou o óbito.

Ainda de acordo com a PRF, a 
moto foi arremessada a cerca de 
30 metros do local da batida. O 
motorista da caminhonete viajava 
sozinho e não sofreu ferimentos.

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

Próximo ao Residencial Sul, 
em Montes Claros, os bombei-
ros combateram um incêndio em 
uma área de vegetação. As cha-
mas consumiram cerca de três 
mil metros quadrados e foram 

gastos nove mil litros de água. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o local era de difícil acesso, com 
mata fechada e terreno íngreme. 
O acionamento foi por volta das 
11h30 dessa quarta-feira (18) e 

oito militares trabalharam até às 
20h. Eles usaram um caminhão 
de combate a incêndio, abafado-
res e bombas costais.

Ainda de acordo com os bom-
beiros, uma equipe retornou ao 

local no início da manhã dessa 
quinta-feira (19) para fazer um 
mapeamento da área com uso de 
um drone, com o intuito de ava-
liar estratégias de combate caso 
surja novos focos.

A Inspetoria-Geral das Polícias 
Militares e Corpos de Bombeiros Mi-
litares (IGPM) do Comando de Ope-
rações Terrestres (COTER) iniciou 
a campanha “Mais Brasileiros pela 
Paz (#MB4P)”, que tem o objetivo 
de aumentar a participação de po-
liciais militares em missões de paz. 
As primeiras ações da campanha fo-

ram realizadas entre os dias 3 e 5 de 
agosto com uma visita de orientação 
técnica (VOT) na Polícia Militar do 
Estado da Paraíba e uma palestra a 
60 cadetes da Academia de Polícia 
Militar do Paudalho, da Polícia Mi-
litar do Estado de Pernambuco, em 
Paudalho (PE).

O  Inspetor-Geral, General de 

Brigada Flávio Lajoia, apresentou ao 
Comandante-Geral da Polícia Militar, 
Coronel Euller de Assis Chaves, o es-
copo do projeto #MB4P. O Coronel 
Euller preside, também, o Conselho 
Nacional dos Comandantes-Gerais.

A ação consiste em promover 
maior publicidade sobre atividades 
policiais em missões de paz e sen-

sibilizar comandantes e policiais so-
bre a importância do tema. Para isso, 
estão sendo implementadas visitas 
de orientação técnica, palestras em 
escolas de formação policiais, dispo-
nibilização de material de divulga-
ção e disponibilização de informa-
ções sobre o assunto na página do 
COTER. As VOT têm a finalidade de 

buscar o apoio dos comandantes-ge-
rais e seus estados-maiores na libe-
ração de policiais para os processos 
seletivos, de preparação e, em um 
segundo momento, para as missões 
de paz.

As palestras em escolas de forma-
ção servirão para divulgar as missões 
de paz e a importância da prepara-

ção individual, particularmente no 
que se refere ao estudo de idiomas, 
interesse que pode ser despertado 
desde a formação profissional. Já a 
divulgação será realizada nas mídias 
sociais das corporações policiais. As 
informações sobre a mobilização 
podem ser obtidas aqui. (Exército 
Brasileiro)
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Amams propõe ajudar reativar escola técnica 
de Montes Claros

Maçonaria comemora Dia do Maçom com valorização 
eleitoral

Estado apoia municípios na captação de recurso federal 
para gestão de resíduos

Prefeitura contrata máquinas para 
realizar obras de pavimentação

9cidade/ meiO ambiente

GIRLENO ALENCAR 

O Conselho de Veneráveis do 
Norte de Minas e o Movimento Ma-
çônico do Norte de Minas lançam 
hoje (20), às 20 horas, em Montes 
Claros, a segunda campanha de valo-
rização eleitoral do Norte de Minas, 
em evento a ser realizado na sede 
da loja Acácia Montesclarense. O 
presidente do Convenorte, Geraldo 

Brasileiro de Sales Filho explica que 
os dados mostram que a campanha 
realizada em 2018 conseguiu bons 
resultados. No ano de 2018, a Or-
dem Maçônica criou o Comitê de 
Valorização Eleitoral do Norte de 
Minas, por iniciativa do Conselho de 
Veneráveis e Movimento Maçônico e 
que mobilizou todas as entidades de 

classes. 
Os resultados podem ser con-

siderados satisfatórios, a partir da 
constatação de que a região elegeu 
diretamente dois deputados federais 
e sete deputados estaduais. Além 
disso, a votação nos deputados da 
região aumentou de forma consi-
derável. Nas eleições de 2018 para 

deputado estadual, os candidatos 
do Norte de Minas a deputado esta-
dual alcançaram o total de 437.206 
votos, o que dá 54,58% dos 800.991 
votos validos. Porém, isso equivale a 
34,45% dos 1.268.937 eleitores do 
Norte de Minas. No ano de 2014, 
eles tiveram 408.137 votos Isso au-
mentou em 29.069 votos de 2014 

para 2018.
Para deputado federal, no ano de 

2018 o Norte de Minas elegeu dois 
deputados federais diretos. Foram 
297.638 dados aos deputados fede-
rais do Norte de Minas em 2018. No 
ano de 2014, foram 137.369 votos, o 
que representa um aumento de mais 
de 120%, com mais de 160.269 votos 

se comparado 2014/2018. Os candi-
datos do Norte de Minas tiveram em 
2018, 37.30% dos 797.913 votos vali-
dos do Norte de Minas e 23,45% dos 
1.268.937 eleitores. A meta é iniciar 
a campanha esse ano, para evitar a 
justificativa de ocorrer bem no ano 
da eleição. Aliado a isso, se envolverá 
todas as entidades de classes. (GA)

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) vai oferecer apoio 
técnico às cidades mineiras interes-
sadas em solicitar o repasse de re-
cursos orçamentários e financeiros 
aos municípios do Programa de 
Resíduos Sólidos Urbanos, mantido 
pela Fundação Nacional de Saúde 

(Funasa).
De acordo com a superinten-

dente de Saneamento Básico da 
Semad, Lília de Castro, o apoio está 
relacionado aos termos de coopera-
ção técnica (TCTs) firmados entre 
a secretaria e consórcios intermu-
nicipais do estado. Atualmente, a 
Semad mantém, dez TCTs formal-

mente estabelecidos com consór-
cios intermunicipais que, juntos, 
somam 239 cidades mineiras.

“Promovemos reuniões peri-
ódicas com os consórcios e as de-
mandas apresentadas serão tratadas 
por nossa equipe técnica. No caso 
desse processo seletivo vamos tirar 
dúvidas sobre os termos previstos 

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
aceitou o pedido da Agência de De-
senvolvimento do Norte de Minas 
(Adenor) e se dispôs a mobilizar os 
municípios do Norte de Minas para 
reativar a Escola Técnica de Montes 
Claros, que desde janeiro de 2020 
foi fechada pela Fundação Educacio-
nal de Montes Claros. O presidente 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, explica que a arti-
culação do presidente da Adenor, 
Alexandre Pires Ramos é possível ser 
apoiada pelos prefeitos do Norte de 
Minas, onde seriam compradas 30 
bolsas para custear as despesas com 
30 alunos nos cursos técnicos. “Es-
tamos em plena fase de incremento 
da energia solar no Norte de Minas 
e um dos problemas enfrentados é 
a falta de mão de obra qualificada 
para atender a demanda em vários 
municípios. Esse bolsista assumiria 
essa função e seria multiplicador 
na formação dos adolescentes e jo-
vens”, explica o presidente Nilsinho.

Na quarta-feira, o advogado Feli-
pe Leal e o secretário-executivo da 
Amams, Ronaldo Soares Mota Dias 

participaram da audiência realizada 
pelos juízes Evandro Cangussu e 
Marco Antonio Ferreira, do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania, realizada em Montes 
Claros, para discutir a reativação da 
Escola Técnica. Os levantamentos 
indicam que a FEMC tem um pas-
sivo trabalhista de R$ 3,6 milhões 
com os direitos dos demitidos. Eles 
apresentaram a proposta da Amams 
arrumar alguns municípios e com-
prarem essas bolsas para ajudar o 
custeio da Escola Técnica, além de 
buscar os recursos estaduais e fede-
rais para cobrirem a despesa. 

Na reunião, ficou decidido que 
a Fundação Educacional de Montes 
Claros passou a ter um interventor 
desde ontem, com a nomeação de 
Breno Dantas para o cargo e com a 
missão de fazer o inventário da insti-
tuição, na ação civil pública movida 
pelo Ministério Público. A audiência 
de ontem contou com a participa-
ção de várias entidades de classes, 
lideradas pela Agência de Desenvol-
vimento do Norte de Minas (Ade-
nor) e Câmara Municipal de Montes 
Claros, que pediam a reativação da 
FEMC, responsável pela Escola Téc-
nica, Colégio Selt e Faculdade de 

Ciências e Tecnologia (Facit).
Ficou decidido que a Prefeitura 

de Montes Claros assumiria desde 
ontem a guarda do prédio no bairro 
São João, para evitar a degradação 
dos equipamentos, muitos deles 
considerados de ponta. Aliado a 
isso, o município informou que 
fez uma doação de terreno para a 
FEMC e como não foi realizada a 
construção, quer a devolução do 
imóvel. O Instituto Federal do Norte 
de Minas e a Unimontes se dispuse-
ram a receber os equipamentos. Os 
equipamentos ficarão sob a guarda 
da Unimontes. Ele decidiu pedir à 
Justiça do Trabalho a suspensão do 
leilão do imóvel da antiga Facit, que 
estava a venda para pagar os acertos 
dos professores.

Desde janeiro de 2020 que a 
FEMC paralisou suas atividades e 
entrou em processo de extinção. O 
juízo da 5ª Vara Cível da Comarca 
de Montes Claros concedeu pedido 
liminar formulado pelo Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
e determinou que os dirigentes da 
Fundação Educacional Montes Cla-
ros (FEMC) continuem prestando 
os serviços educacionais aos alunos 
do curso de Técnico em Química e 
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dos cursos superiores de Engenha-
ria Química e Engenharia de Tele-
comunicações, até a conclusão dos 
cursos ou até o julgamento final do 
processo, bem como sejam proibi-
dos de praticar atos de disposição 
ou oneração dos bens da institui-
ção. O pedido faz parte de Ação Ci-
vil Pública (ACP) para a extinção da 
fundação ajuizada pelo Ministério 
Público. Depois a FEMC derrubou 
essa liminar.

A Federação das Indústrias de 
Minas Gerais propôs assumir a 
FEMC, através do Sesi, para evitar 
o fechamento. Instituída em 1976, 

a FEMC, mantenedora do Colégio 
Delta, da Escola Técnica e da FACIT, 
é instituição tradicional e que teve 
grande contribuição para a educa-
ção no Norte de Minas. Entretanto, 
a fundação apresenta um quadro 
de declínio operacional e financei-
ro que inviabiliza a continuidade 
de suas atividades, conforme a 11ª 
Promotoria de Justiça de Montes 
Claros. Diante do quadro deficitário 
apresentado e da impossibilidade 
de implementar um plano de recu-
peração, os dirigentes da fundação 
apresentaram, em julho de 2019, 
proposta de incorporação pela 

Fiemg, o que, segundo o MPMG, 
não possui amparo legal.

Como a fundação se tornou in-
sustentável, tanto do ponto de vista 
econômico como em relação à con-
secução de suas finalidades estatutá-
rias, conforme esclarecido por seus 
dirigentes, sua extinção tornou-se 
necessária. “Resta suficientemente 
demonstrada a situação calamitosa 
por que passa a Fundação Educa-
cional Montes Claros, sendo de fato 
insustentável a continuidade das 
suas atividades, já que impossível 
o atingimento de suas finalidades”, 
diz trecho da ação.

Cartório Bocaiúva
Endereço: RUA VEREADOR JOSÉ BRANDÃO FILHO, 340, Centro, Bocaiúva, MG - 39390-000

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE BOCAIÚVA - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Bocaiúva, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a)
fiduciante, RONNEY APARECIDO BARROSO SILVA, CPF/CNPJ nº 05830423685, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Bocaiúva, RUA VEREADOR JOSÉ BRANDÃO FILHO, 340,
Centro, Bocaiúva, MG - 39390-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da
última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 44.753,21, em 18/08/2021,
sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se
também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855551216815-9 e garantido por
alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 11394, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Bocaiúva
. Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Bocaiúva.
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de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O
não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade
do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E,
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no edital e também forneceremos 
auxílio na apresentação dos pro-
jetos, caso demandado”, explica a 
superintendente.

PROCESSO SELETIVO
A Portaria Funasa nº 4.013, que 

estabelece o processo seletivo, 
foi publicada na última sexta-feira 
(13), no Diário Oficial da União. O 
documento prevê a destinação de 
recursos a municípios com popula-
ção inferior a 50 mil habitantes que 
não façam parte de regiões metro-
politanas ou Região Integrada de 
Desenvolvimento (Ride).

Os projetos cadastrados devem 
ter valor mínimo de R$ 250 mil 
para execução de obras e serviços 
de engenharia e de R$ 100 mil para 
despesas de custeio ou aquisição 
de equipamentos. O valor máximo 
para cada projeto será de R$ 500 
mil.

As inscrições podem ser feitas 
até 27/8 por meio da Plataforma 
+Brasil e cada município deve 
apresentar proposta única. Após 
publicação da classificação prelimi-

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de 
registro de preços para a futura e 
eventual contratação de máquinas 
e veículos para a realização de ser-
viços essenciais de urbanização. 
O processo é do tipo registro de 
preços e se faz necessário e indis-
pensável para que se dê continui-
dade em obras de pavimentação, 
tapa-buracos, urbanização, drena-
gem e canalização, entre outros 
serviços.

Serão contratados serviços 
de caminhão pipa (2 veículos, 
4.600 horas) e rolo compactador 

(2.400). A sessão pública do pre-
gão eletrônico nº 245/2021, que 
é do tipo menor preço por item, 
será realizada no dia 23 de agosto, 
às 14 horas, pelo site www.licita-
coes-e.com.br.

Os prestadores de serviço se-
lecionados pelo processo licitató-
rio deverão fornecer condutor ou 
operador, combustível, manuten-
ção preventiva e corretiva, mecâni-
ca e reparos em geral, e os veículos 
deverão estar equipados com ho-
dômetro, medidor de combustível 
e rastreador, em perfeito estado de 
funcionamento. (Ascom PMC)

nar, de acordo com a disponibilida-
de orçamentária, os selecionados 
devem apresentar o plano de tra-
balho completo em 15 dias úteis, 
atendidos os seguintes requisitos:

I - apresente mecanismos de 
cobrança que garantam a sustenta-
bilidade econômico-financeira, nos 
termos do inciso II do art. 29 da Lei 
nº 11.445, de 5 de janeiro de 2007;

II - apresente a Licença Ambien-
tal de Operação (LO), ou docu-
mento equivalente da unidade já 
existente para disposição final ade-
quada de resíduos sólidos;

III - apresente o Plano Municipal 

de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos - PMGIRS, ou o Plano In-
termunicipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos. Será aceito o 
Plano Municipal de Saneamento Bá-
sico - PMSB, respeitado o conteúdo 
mínimo previsto para o PMGIRS; e

IV - atenda os critérios expostos 
no Manual de Orientações Técnicas 
para Elaboração de Propostas para 
o Programa Resíduos Sólidos, ver-
são 2014.

Os planos de trabalho aprovados 
e aptos para repasse, além da lista 
de municípios contemplados, serão 
publicados em portaria no Diário 
Oficial da União. (Agência Minas)

Semad orienta gestores e consórcios intermunicipais para obtenção de valores a serem utilizados no 
manejo e destinação de resíduos sólidos urbanos
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Gabriela fica chocada 
com o que lê no jornal a 
respeito de Marian e diz 
para Simão que espera 
que não seja verdade. 
Neco e Rafa conseguem 

fugir com Lúcia. Pata aceita voltar a namorar com Duda. 
Milton recebe ligação de Joana avisando que ficará inter-
nada no hospital. Milton diz que não irá cozinhar para 
filha dos outros. Gabriela vai até o local visitar Maria. A 
pequena conta o que aconteceu para Gabriela. Rafa e 
Neco levam Lúcia para os túneis do orfanato. Vivi con-
ta para Cintia o que aconteceu na escola. Carol escu-
ta tudo escondida. Cintia diz que para a carreira dela 
é melhor ela se afastar de Cícero. Carol intervém e diz 
que não entende uma diretora do orfanato colocando 
a filha contra o próprio pai. Cintia explica que Cícero 
é um homem ruim. Carol conta para Vivi que ele é um 
homem do bem. Gabriela pergunta para Maria de é ver-
dade o que está no jornal da escola. Maria diz que sim, 
mas pede para ela não contar nada pra ninguém. Milton 
deixa Gabriela levar Maria para dormir no orfanato. Pata 
conta para Mili que voltou a namorar com Duda. Maria 
Cecília desce no Café, mas ao ver Tobias vai embora e 
diz que não irá à peça dele. Gabriela e Carol conversam 
sobre as maldades e elo entre Carmen e Cintia. Marian 
espalha na internet que o pai de Vivi é um ex-presidiá-
rio. Marian vai até o orfanato para conversar com Maria. 
A garota diz que chegou a hora delas acertarem a conta. 
Marian diz que ela se arrependerá de ter aberto a boca. 
Mili e Bia chegam e evitam que Marian destrua a boneca 
de Maria. Mili diz que se ela quiser fazer algo, que enca-
re alguém do tamanho dela.
Helena vê Rafa com várias comidas e estranha. No quar-
to das chiquititas, Marian mexe nas revistas de Bia. A 
garota rasga todas as revistas e joga pela janela. Mosca 
conversa com Mili, que está pensativa sobre as maldades 
de Marian. Bia, com as meninas, encontra todas suas re-
vistas rasgadas no quintal. Marian sai na janela e diz que 
elas são do tamanho dela. Bia corre para ir até o quarto, 
mas Marian tranca a porta e diz que Bia não manda no 
orfanato. Marian liga para Carmen e pede ajuda. Mosca 
leva Mili até a casa da árvore onde preparou uma surpre-
sa pra ela: uma refeição com tudo que ela gosta. 

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Eugênio e Luísa discu-
tem. Pedro afirma a Pilar 
que não pode interceder 
por ela junto à faculda-
de de Salvador. Licurgo 
e Germana protestam 

contra a demolição da taberna. Leopoldina se revolta 
contra Luísa, e Isabel pede perdão pela irmã. Pedro 
conversa com Isabel e Leopoldina sobre a importância 
dos estudos. Samuel arma contra Borges com a ajuda 
de Zayla e Guebo. Samuel conforta Pilar, que sofre com 
a impossibilidade de seu sonho de estudar medicina. 
Licurgo, Germana, Quinzinho e Clemência choram ao 
ver as ruínas da taberna. Pilar comenta com Luísa sobre 
as amantes de Pedro. Floriano se desespera quando To-
nico o questiona sobre Magali.

Madalena não aceita a 
ajuda de Cristóvão. Neli-
to aconselha Pedrinho a 
fazer as pazes com Luiza. 
Lígia descobre que Atha-
íde vai para a Noruega e 

tenta impedi-lo. Júlio avisa a Sandra Helena, Malagueta 
e Agnaldo que enterrará o dinheiro roubado no cemi-
tério de cachorros. Malagueta avisa a Maria Pia que Lui-
za entrou em uma boate. Júlio sente saudades da mãe. 
Pedrinho e Nelito planejam ajudar na reconciliação de 
Antônia e Júlio. Júlio e Antônia reatam o namoro. Eric 
decide vender sua casa para investir no hotel. 

Beatriz sente falta de En-
rico. Du é levada para a 
maternidade e João Lucas 
tenta acalmá-la. Arnoldão 
confessa a Xana que quer 
ficar com Juliane. Josué 

avisa a Antoninho e Manoel que José Alfredo está vol-
tando. Antoninho consola Jurema. Cora tenta disfarçar 
quando seus sobrinhos perguntam por Jairo. Orville 
sugere que Salvador pinte quadros para Helena. O mé-
dico avisa a Maria Marta e João Lucas que Du e os bebês 
correm risco de morte. Bruna se revolta com Danielle 
por se aproximar de Maurílio. Amanda passa a noite de 
Natal sozinha. Cristina vai à casa de Xana. Elivaldo e Tu-
ane ficam juntos. Robertão é assediado por fãs. 

Neymar e Bruna Biancardi 
jantam juntos em frente à 
Torre Eiffel, na França

Após Covid-19, Zeca Pagodinho 
tem alta de hospital

Seg a Sáb, às 20h30
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Marido de Carol Nakamura fala 
em “fim casamento” e confunde 
seguidores

O cantor Zeca Pagodinho, de 
62 anos, que foi internado com Co-
vid-19, na Casa de Saúde São José, no 
Rio, teve alta nesta quinta-feira (19). 

A notícia foi informada pelo hospital 
da Zona Sul carioca em um comuni-
cado à imprensa.

“A Casa de Saúde São José infor-

Guilherme Leonel, marido de Ca-
rol Nakamura, deu um susto nos fãs ao 
postar um registro do casamento deles 
no Instagram, nesta quinta-feira (19) e 
anunciar que eles estavam se separan-
do. Em um longo texto, Gui falou so-
bre os três anos que passou com Carol, 
a adoção de um filho e a construção de 
uma casa, para, no final, explicar que 
tudo não passava de uma forma de 
chamar a atenção dos seguidores para 
a doção de roupas para quem passa 
frio no país.

“Desculpe a brincadeira, mas se eu 
começo falando de solidariedade, pou-
cos iriam perder seu tempo lendo”, 
disse Gui, que ainda aproveitou para 
se declarar à mulher. “Carol Nakamu-
ra, te amo para sempre”, afirmou.

O texto pode ser lido na íntegra 
abaixo:

“É com lágrimas nos olhos que ve-
nho informar que estamos separando !

Infelizmente nem tudo é como a 
gente quer .

Nesses quase 3 anos, fomos muito 
felizes, e somamos muito na vida um 
do outro .

Construímos nossa casa, tivemos 
um filho …

Muita obra, muito cachorro, muito 
trabalho.

E mesmo com tudo isso, você sem-
pre comprou minhas loucuras e teve a 
mesma filosofia de vida que tenho .

Sempre disposta a ajudar o próxi-

Neymar e Bruna Biancardi mais 
uma vez apareceram juntos em uma 
mesma foto. Após desviarem de ima-
gens lado a lado, eles apareceram em 
meio a amigos em um clique feito em 
um restaurante de Paris, da França, 
com vista para a Torre Eiffel. A foto 
não foi postada no perfil de nenhum 
dos dois, mas no de Bianca Coimbra. 
Veja!

Neymar e Bruna Biancardi não 
estão mais se esforçando tanto para 
evitar fotos juntos. Embora ainda não 
façam imagens lado a lado, sozinhos, 
os dois voltaram a aparecer em meio 
a amigos em um jantar em Paris, na 
França, com direito a uma vista privi-
legiada para a Torre Eiffel. O clique foi 
postado no perfil de Bianca Coimbra 
no Instagram, que está de férias com 
os dois e outros amigos. 

Na imagem, a skatista Letícia Bufo-
ni aparece entre o jogador e a influen-
cer. O atacante encontrou a amiga 
recentemente na cidade, e chegou a 
tirar uma foto ao lado dela.

Além de Coimbra, que abriu um 
pequeno álbum nas redes sociais com 
imagens do jantar, a própria Bruna 

ma que o cantor Zeca Pagodinho, 
que estava internado para tratamen-
to de Covid-19, teve alta hoje do hos-
pital. O estado de saúde do paciente 
é bom e ele foi liberado pela equipe 
médica”, dizia a nota.

Zeca foi hospitalizado no sábado 
(14), após testar positivo para a do-
ença. Ele tinha tomado as duas doses 
da vacina e se manteve estável duran-
te a internação, com sintomas leves 
e sem necessidade de suporte de 
oxigênio, conforme divulgado pelo 
hospital em comunicados anteriores.

Durante a internação, Zeca fez 
questão de gravar um vídeo para os 
fãs agradecendo o apoio. “Obrigado 
a todos que oraram e torceram por 
mim. Já estou acabando o tratamen-
to. O importante é se vacinar para 
poder se recuperar mais rápido. Em 
breve a gente está por aí”, avisou ele.

mo junto comigo.
Você é a melhor pessoa que já co-

nheci nessa vida , você é uma mulher 
incrível, com qualidades únicas .

Mas, vou parando por aqui, pois 
fico emocionado em saber que muitas 
pessoas pararam sua vida para ler um 
pouquinho sobre nós .

E termino anunciando, que as-
sim como sempre foi, mais uma vez 
estamos SEPARANDO ROUPAS PARA 
DOAR .

O frio tem castigado no Brasil, e os 
moradores de rua tem sofrido muito 
com isso .

Então juntos, decidimos fazer mais 
uma limpa no armário, para doar um 
roupa, um agasalho, um cobertor, a 
quem está em situação de rua.

E se você também puder fazer o 
mesmo, SEPARA E DOA .

E desculpe a brincadeira, mas se 
eu começo falando de solidariedade, 

poucos iriam perder seu tempo lendo 
.

Mas fofoca, e separação, todo 
mundo lê .

Então, estamos bem, felizes, apai-
xonados e separando as roupas para 
quem precisa .

Você que leu até aqui, parabéns, 
e vamos doar, entregar a quem está 
precisando, aquela roupa/casaco que 
você não usa mais .

Estamos separando roupas novas, 
algumas com etiqueta, mas que estão 
paradas .

Afinal, só chega energia nova, 
quando liberamos energia parada .

Vamos fazer o ciclo ?
Espero que tenha tocado seu cora-

ção, e repare que se está frio no seu 
lar, como está nas ruas .

FAÇA SUA PARTE ! Ahh, @ca-
rol_nakamura TE AMO PRA SEMPRE, 
OBRIGADO POR TUDO !”

postou uma foto no restaurante, com 
a Torre ao fundo. Embora estivesse 
sozinha no sofá, os internautas já 
sabiam que ela estava acompanhada 
pelo jogador, porque Neymar republi-
cou a imagem de Bianca nos stories. 
Ele ainda escreveu: “Last Night with 
friends”.

O jogador chegou a postar outro 
story no Instagram, com ele próprio 
sozinho na sacada do restaurante, 
olhando a vista. Ele brincou, deixan-
do um espaço vago ao seu lado, onde 
deixou a mensagem: “Poderia ser eu e 
você na foto, mas você não colabora”. 
A postagem foi apagada na sequência.
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A partir de hoje (20/8), estu-
dantes do ensino médio de escolas 
públicas e privadas já poderão se 
inscrever em um dos cursos técnicos 
oferecidos pelo Trilhas de Futuro, 
iniciativa do Governo de Minas que 
tem como objetivo oferecer aos jo-
vens, gratuitamente, cursos técnicos 
de formação profissional.

Já está disponível o catálogo dos 
cursos oferecidos pela Secretaria de 
Estado de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG) por meio da iniciativa. No 

documento, estão listadas as insti-
tuições, cursos e municípios que 
integram o programa. O catálogo 
completo dos cursos pode ser aces-
sado no site www.trilhasdefuturo.
mg.gov.br.

Serão oferecidos cursos de enfer-
magem, mineração, vestuário, meio 
ambiente, redes de computadores, 
entre outros. Os cursos serão gra-
tuitos e ministrados por instituições 
credenciadas, em 110 municípios 
mineiros. Além da oportunidade 

gratuita de formação, todos os alu-
nos selecionados para participar re-
ceberão uma ajuda de custo de vale-
transporte e alimentação.

A definição dos municípios prio-
ritários e dos cursos oferecidos foi 
feita a partir da escuta do setor pro-
dutivo, de estudos de empregabili-
dade e da demanda da rede estadual 
de ensino. 

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede) 
realizou mapeamento com empre-

sas mineiras que responderam a 
um questionário e apontaram suas 
demandas por mão de obra. Tam-
bém foi apresentado um estudo de 
empresas que estão se instalando 
no estado com possível demanda de 
empregabilidade.  

Já a Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese) foi 
parceira em um estudo sobre qual 
curso tem a maior demanda de em-
pregabilidade em determinado mu-
nicípio.

INSCRIÇõES
As inscrições para os cursos ofer-

tados pelo Trilhas de Futuro poderão 
ser feitas no período de 20 a 30/8, no 
site www.trilhasdefuturo.mg.gov.br.

Poderão se inscrever para as va-
gas estudantes de escolas públicas e 
privadas regularmente matriculados 
no 2º e 3º anos do ensino médio ou 
em qualquer período da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) - Ensino Médio 
e também jovens que já concluíram 
essa etapa de ensino.

Pelo menos 70% das vagas contra-
tadas devem se destinar aos estudan-
tes do ensino médio regularmente 
matriculados na rede pública estadu-
al, sendo as demais vagas distribuídas 
para os jovens matriculados em ou-
tras redes públicas, em redes privadas 
e, em seguida, para os jovens egres-
sos do ensino médio.

Inicialmente, serão oferecidas 40 
mil vagas para cursos técnicos. A pre-
visão é de que as aulas comecem no 
mês de outubro. (Agência Minas)

Minas Gerais lidera o ranking 
brasileiro de dispensa de alvarás para 
atividades classificadas como de bai-
xo risco. Com a inserção de 701 ati-
vidades que não necessitam de alvará 
e exigências normativas, o estado se 
destaca no cenário nacional como 
referência para alavancar o cresci-
mento econômico e incentivar o em-
preendedorismo. Entre as empresas 
classificadas como de baixo risco e 
que não oferecem perigo à saúde e 
segurança da sociedade estão bares, 
padarias, salões de beleza, lojas de 

roupa, borracharias, entre outros 
empreendimentos.

“Essa posição de Minas Gerais de-
monstra todo o esforço do Governo 
de Minas para facilitar e melhorar o 
ambiente de negócios, sem, contu-
do, oferecer riscos às pessoas. Esta-
mos dando agilidade e colocando o 
Estado para priorizar a fiscalização 
naquilo que realmente ofereça algum 
tipo de risco à sociedade e, assim, 
facilitamos a abertura de empresas, 
reduzindo custos e promovendo 
o empreendedorismo”, enfatiza o 

secretário de Estado do Desenvolvi-
mento Econômico, Fernando Passa-
lio.

Para a elaboração do ranking na-
cional, foi levada em conta a quanti-
dade de atividades econômicas dis-
pensadas nos estados e municípios 
e a inserção dessas atividades por ór-
gãos de licenciamento, como o Cor-
po de Bombeiros, Vigilância Sanitária 
e Meio Ambiente, que revisaram seus 
normativos para adequar o grau de 
risco proposto na Lei nº 13.874/2019 
(Lei da Liberdade Econômica).

CuSTO E AGILIDADE
O Comitê Gestor da Rede Nacio-

nal para a Simplificação do Registro 
e da Legalização de Empresas e 
Negócios (Redesim) aprovou, em 
maio deste ano, Resolução 02/2021, 
que amplia a dispensa de atos pú-
blicos para atividades classificadas 
de baixo risco. Com isso, Minas 
Gerais passa a ter 701 atividades 
que não necessitam de alvará e exi-
gências normativas, simplificando e 
desburocratizando o processo para 
empreender.

Para Fernando Passalio, as 701 
atividades representam cerca de 
70% de todas as empresas do es-
tado que começaram a funcionar e 
estão sendo fiscalizadas no decor-
rer de suas operações. No ranking, 
logo abaixo de Minas Gerais, está o 
estado de Santa Catarina, que dis-
pensa 576 atividades econômicas, 
e o estado do Rio de Janeiro, com 
340 atividades dispensadas. Os três 
estados possuem normas vigentes 
que liberam mais atividades que a 
classificação nacional.

A nova legislação não somente 
reduziu o custo financeiro, uma 
vez que dispensa o pagamento de 
licenças e alvarás por empresas 
que se enquadram na atividade de 
baixo risco, mas também diminuiu 
os entraves burocráticos para o 
empreendedor. Antes, a atividade  
estava sujeita a análises posteriores 
dos municípios e dos órgãos de li-
cenciamento para emissão dos cha-
mados atos públicos de liberação, 
atrasando a abertura de negócios.
(Agência Minas)

Veículos apreendidos em operações contra tráfico 
de drogas vão a leilão

Governo divulga catálogo de cursos gratuitos voltados 
para estudantes

Minas Gerais é primeiro lugar no ranking nacional de dispensa 
de alvarás e licenças

FORMAÇÃO TÉCNICA 

DIVULGAÇÃO/ SEJUSP

IEF se associa a ciclista de Montes Claros 
para conservação do Parque Lapa Grande

D
IVULGAÇÃO
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A ampliação de atividades de 
educação ambiental, conservação e 
preservação do Parque Estadual da 
Lapa Grande, em Montes Claros, no 
Norte de Minas, é objeto do Termo 
de Cooperação Técnica assinado 
pelo Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) com a Associação dos Ciclistas 
de Montes Claros (Aciclomoc). A 
parceria foi formalizada nesta sema-
na, por meio da Unidade Regional 
de Florestas e Biodiviersidade (URF-
Bio) Norte, e também apoia a prática 
do ciclismo na unidade.

A assinatura ocorreu durante 
evento comemorativo ao dia do ci-
clista, celebrado em 19 de agosto, no 
Lapa Grande. A atividade reuniu cer-
ca de 200 ciclistas que percorreram 
as trilhas do parque. Foi proposto 
um desafio para que durante os per-
cursos os participantes realizassem 
registros fotográficos. A supervisora 
da URFBio Norte, Margarete Caires, 
explicou que o evento foi o primeiro 
ato da parceria.

“Convidamos os ciclistas para co-
nhecerem a unidade de conservação 
e observarem as riquezas naturais, 
o patrimônio e as trilhas. Também 
foi uma oportunidade para que os 

ciclistas pudessem vislumbrar o par-
que como um espaço de convivência 
para atividades de ciclismo”, salien-
tou.

PLANO DE AÇÃO
Caires ressaltou que, dentro do 

Termo de Cooperação Técnica, será 
montado um plano de ação para 
nortear as atividades realizadas. 
Dentre as atividades previstas es-
tão medidas de educação ambien-
tal, conservação e preservação da 
biodiversidade do Parque Estadual 
Lapa Grande e entorno. “O ciclista 
que visitar o parque, percorrer uma 
trilha ou passar pelas comunidades 
próximas, também poderá conversar 
com os moradores, visitantes, sobre 
a importância do parque para a re-
gião, levando consciência ecológi-
ca”, acrescentou Caires.

Dentre as ações previstas, tam-
bém serão realizadas ações de pre-
venção aos incêndios florestais. 
Coordenador da Aciclomoc, Sérgio 
Costa de Oliveira, agradeceu ao IEF 
pela parceria. O ciclista afirmou que 
a atividade começou a ser praticada 
no parque em 2017. “Agora, essa se-
mente começa a germinar com esse 

termo assinado e formalizado com o 
IEF. Agradecemos pela força que está 
sendo dada à associação e aos ciclis-
tas de modo geral”, destacou.

LAPA GRANDE
O Parque Estadual Lapa Grande 

está localizado em Montes Claros, 
no Norte de Minas. A unidade de 
conservação é de extrema impor-
tância para a cidade, pois abriga 
mananciais importantes pelo abaste-
cimento de aproximadamente 35% 
da população. A altitude do parque 
varia entre 650 e 1.009 metros, e o 
relevo é caracterizado por maciços 
calcários, dolinas e sumidouros. O 
curso d’água principal é o córrego 
Lapa Grande, também chamado de 
córrego dos Bois e córrego Pai João.

Dentre as mais de 50 cavidades 
registradas no parque, destaca-se a 
Lapa Grande, pelo fato de ser uma 
das maiores do Estado, com 2,2 
quilômetros de extensão, e por sua 
importância histórico-cultural. Nos 
primórdios da história de Montes 
Claros, a Lapa Grande já possuía este 
nome e era conhecida e frequentada 
pelos moradores da região.

O complexo de sistema cárstico, 

A Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp) realiza, 
em 25/8 e 30/8, o sexto e o sétimo lei-
lões de 2021 de bens apreendidos em 
operações contra o tráfico de drogas 
e crimes relacionados.

São 22 veículos disponíveis para 
arremate, entre os quais modelos 
como caminhonete S10, Toyota RAV4, 
VW Cross, Ford Ecosport, Hyunday 
Veracruz e Honda NX-4 Falcon. A 
ação tem como objetivo garantir a 
eficiência na gestão de bens perdidos 
em favor do governo federal, trazer 
receita para os cofres públicos e re-
forçar a política de prevenção à crimi-
nalidade.

“Mais de R$ 1 milhão já foram 
arrecadados com essas iniciativas ape-
nas neste ano. Minas Gerais é um dos 
quatro estados que mais arrecadam 
recursos com os leilões de bens apre-
endidos em favor da União”, destaca 
a subsecretária de Prevenção à Crimi-
nalidade da Sejusp, Andreza Gomes.

 
PRAZO

Os leilões foram programados 
com menos de uma semana de dife-
rença. Na quarta-feira (25/8) ocorre o 
006/2021, que conta com 18 veículos, 
entre carros, motos e caminhonetes. 

geRal

que abrange parte da área, apresen-
ta em sua extensão afloramentos 
rochosos de calcário, chegando, em 
alguns casos, a mais de 1.000 metros 
de altitude. Nestes afloramentos, 
predominam diversas espécies de 
cactos e de bromélias.

O parque também abriga impor-

tante fragmento do bioma cerrado, 
com árvores de caules tortuosos 
e folhas coriáceas, com a cutícula 
espessa. Destaca-se também a mata 
seca, que cria duas paisagens com-
pletamente distintas na estação seca 
e na chuvosa. Trata-se de uma zona 
de transição entre cerrado e caatin-

ga.
Outro patrimônio da unidade é 

o centenário Casarão das Quebra-
das, local de grande importância 
histórica para Montes Claros por ter 
servido de apoio aos tropeiros que 
levavam mantimentos para serem 
comercializados. (Ascom/ Sisema)

Já na segunda-feira (30/8) será a vez 
do leilão 007/2021, que tem outros 
quatro veículos.

Os dois leilões trazem uma novi-
dade: entre os veículos arrematados 
há bens que foram depositados de 
forma antecipada, isto é, ainda não 

existe o trânsito em julgado da sen-
tença, evitando assim que o veículo 
seja deteriorado e fique muitos anos 
parado perdendo seu valor. 

“Caso o réu seja futuramente ino-
centado, recebe em até três dias o va-
lor correspondente, com atualização 

monetária, em sua conta bancária”, 
explica a subsecretária.

 
PARTICIPAÇÃO

Os lances para os leilões já estão 
abertos no site do leiloeiro público 
oficial, disponíveis nos links: https://

bityli.com/6CbXY e https://bityli.com/
KlaQl.

Nas páginas há informações sobre 
os bens, fotos dos veículos e infor-
mações sobre os lances que já foram 
efetuados.  

Também está disponível o agenda-
mento de visitas aos bens, que pode 
ser feito por meio dos telefones de 
contato disponíveis nos editais. Os 
veículos estão em diversos pátios do 
estado.

Os bens considerados recuperá-
veis podem voltar à circulação e têm 
direito à documentação. Os arrema-
tantes também são isentos de multas, 
encargos e tributos anteriores à aqui-
sição. 

Já os bens alienados como sucatas 
irrecuperáveis só podem ser adquiri-
dos por empresas de desmonte ou re-
ciclagem, devidamente credenciadas 
em órgãos de trânsito.

Para participar é necessário cadas-
tro prévio. Em virtude da pandemia 
de Covid-19, da mesma forma que 
ocorreu em leilões anteriores, os lan-
ces serão realizados apenas de forma 
virtual.

- Mais informações nos editais: ht-
tps://bityli.com/FmU7v (leilão 006) e 
https://bityli.com/KQand (leilão 007).

INICIATIVA
A ação faz parte do projeto “Esfor-

ço Concentrado para a Redução dos 
Bens Aguardando Destinação”, do Mi-
nistério da Justiça e Segurança Públi-
ca, via Secretaria Nacional de Políticas 
sobre Drogas (Senad), em parceria 
com o Governo do Estado de Minas 
Gerais, por meio da Sejusp.

Os recursos são utilizados nas 
atividades de redução da oferta, redu-
ção da demanda, campanhas, estudos 
e capacitações relacionadas ao com-
bate às drogas. São também aplicados 
na própria gestão do Fundo Nacional 
Antidrogas (Funad) e nas despesas 
decorrentes do cumprimento das 
atribuições da Secretaria Nacional de 
Políticas sobre Drogas, órgão gestor 
do fundo.

A redução da oferta significa, por 
exemplo, a aplicação de recursos em 
projetos de reaparelhamento e cus-
teio de fiscalização, controle e repres-
são ao uso e tráfico ilícito de drogas 
e outros produtos controlados. Já a 
redução da demanda está relacionada 
a programas de prevenção, atenção, 
cuidado, tratamento e reinserção so-
cial de usuários de drogas. (Agência 
Minas)

Caminhonete e carros de luxo estão 
entre os 22 itens para arremate. 
Ação busca reforçar políticas de 

prevenção à criminalidade
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SE AGORA em agosto estamos vendo a SECA CASTIGAR este sertão, 
imaginem nos próximos meses, pois pelo visto, as chuvas só chegaram 
ao final de novembro. E por enquanto, vou repetir sempre: ONDE AN-
DAM AS BARRAGENS?

NO Brasil, segue o tom de preocupação de investidores com o agra-
vamento do quadro fiscal e as incertezas políticas envolvendo disputas 
diversas do Executivo: o Ibovespa fechou na casa dos 116 mil pontos, o 
menor patamar desde o começo de abril, há cinco meses.

SANDRELY NOBRE e sua mãe Suely, estão a mil junto com a cerimo-
nialista Luciana Malveira, nos preparativos para o casamento dos jovens, 
ISABELA NOBRE COSTA-FREDERICO COELHO FILHO, dia 9 de outubro 
em Arraial D’ Ajuda. O casamento será na parte da tarde e devido ao de-
creto de bares, restaurantes e recepções, fecharem as portas às 11 horas 
lá em Arraial mesmo nos fins de semana.

RETOMADA perde força, e atividade encolhe 0,3% no 2º tri, diz Fun-
dação Getúlio Vargas. A baixa ocorreu em relação aos três meses iniciais 
de 2021. Apesar disso, em relação ao segundo trimestre do ano passado, 
cresceu 12,1%.

Só 6 ESTADOS brasileiros elegeram mulheres governadoras em 
toda a história da República. Foram, no total, 8 mulheres eleitas em 11 
disputas eleitorais. A 1ª vez foi há 27 anos, em 1994, quando Roseana 
Sarney, então no PFL, chegou ao comando do Maranhão. Outras 5 UFs 
(Unidades da Federação) elegeram mulheres para o posto máximo do 
Poder Executivo: Rio Grande do Norte, Pará, Rio de Janeiro, Roraima e 
Rio Grande do Sul. 

IMBATÍVEL os almoços no DUCA GOUMERT, que se tornou mesmo 
ponto dos executivos que chegam à Moc, inclusive, Joãozinho Prates, 
tem ali um salão para pequenas recepções. 

CARMEM ANTuNES foi bastante homenageada nos últimos dias 
pelo aniversário, inclusive, com um chá oferecido pela amiga, Eunice 
Loyola, e ontem, foi festejada por outros amigos e hoje pelos familiares 
ao lado do maridão, Rogério Fernandes Rosa.

DEPuTADOS ESQuEÇEM 
Infelizmente, estamos vendo uma CÂMARA DE DEPUTADOS, mais inte-

ressada em eleições de CPIs montadas do que defender interesses do povo, 
pelo qual foram eleitos. Uma vergonha a politicagem suja e corrupta do 
nosso país, com este jogo de interesse e projeção de BANDIDOS. O país vai 
crescendo e a corrupção continua aumentando. Por isso mesmo, não can-
so de aplaudir a LAVA JATO, pelas prisões, denuncias de PEIXES GRANDES 
e que andavam roubando o dinheiro do país e sendo colocados atrás das 
grades. Já não existem políticos, como JK, os militares entre outros, pois a 
maioria são milionários devido às falcatruas. Até quando?...

CRISE ENTRE OS PODERES
O Real foi a moeda com o pior desempenho do mundo ontem, enquan-

to o adiamento da reforma tributária e a pressão por mais gasto público 
geram insegurança nos investidores. Bolsa volta a cair mais de 1%. O real 
fechou a R$ 5,37, maior patamar desde 4 de maio, quando a moeda bateu 
nos R$ 5,43. De quebra ainda tem a mudança econômica anunciada pelo 
FED americano.

HAVERÁ REVEILLON?
Mesmo faltando mais de quatro meses, para o dia 31 de dezembro, 

muita e muita gente anda em dúvida se este ano teremos o GRANDIOSO 
REVEILLON no Rio, Paris, Rússia e outras cidades que promovem um es-
petáculo para festejar a entrada do nosso ano. Infelizmente, até agora não 
teremos nada a comemorar do que aconteceu nos últimos dois anos, onde a 
PANDEMIA  parou o mundo. Tomara que a partir de setembro, já estejam to-
dos vacinados e que possamos saudar o ano de 2023, com muita esperança. 
Estou sabendo que já existem vendas de convites para festas de fim de ano, 
mas ninguém sabe se a pandemia vai embora. 

ADOLESCENTES IMuNIZADOS 
A Pfizer continua sendo a única marca liberada para vacinar menores de 

18 anos contra a Covid-19 no país. Por falta de testes em crianças e adoles-
centes, a Anvisa negou hoje pedido do Instituto Butantan para que a Coro-
navac começasse a ser aplicada em quem tem de 3 a 17 anos.

EXEMPLO DIGNIFICANTE 
A carreira da atriz Carolina Ferraz decolou após a sua saída da Globo. 

Lançado há pouco mais de um ano, seu canal no YouTube já acumula mais 
de 260 mil inscritos — por lá, a estrela do meme “eu sou ryyyca!” conversa 
direto com o público sobre cozinha, maternidade, moda, espiritualidade e 
também empreendedorismo. Com o quadro “She Is The Boss”, ela quer 
inspirar outras mulheres a gerenciarem suas próprias vidas.

ABRINDO HOJE A PÁGINA, outro casal elegantíssimo do nosso 
circuito formado pela maravilhosa, CARLA SAMPAIO ATHAYDE 
e seu esposo, o pecuarista, SÉRGIO REBELLO ATHAYDE, sendo 
recebidos por este jornalista no meu último aniversário.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, é outra amiga de longa 
data que também amo muito, ou seja, MÁRCIA MAIA, nesta foto 
com o esposo Felipe Gabrich e a filha, Lara.

56 ANOS DE JORNALISMO- Quando fui convidado para parti-
cipar da grandiosa noite de gala em  comemoração aos 40 anos 
de JORNALISMO de IBrahim Sued no Copacabana Palace, eu 
logo pensei, será que vou comemorar também quatro décadas 
escrevendo diariamente em jornais e revistas como o inesque-
cível PAPA DO COLUNISMO. E comemorei os 30 anos de jor-
nalismo em uma festa memorável com a presença de Ibrahim 
vindo do Rio para me homenagear e outras pessoas famosas. E 
veio os 50 anos e no próximo mês, estarei comemorando meus 
56 anos de trabalho na imprensa, com o mesmo espírito (gos-
to de repetir isso) daquele adolescente, meio deslumbrado que 
em 1965 escreveu sua primeira coluna no DIÁRIO DE MONTES 
CLAROS, modéstia a parte, foram mais de cinco décadas de 
um trabalho sério, honesto e correndo atrás e com o objetivo 
maior que sempre foi o de PROMOVER O NOME DE MONTES 
CLAROS e deste esquecido sertão. Veja aí, o terceiro BAILE DA 
GLAMOUR-GIRL que promovi no AC em 1996, quando foram 
glamorosas, KITA Freitas, SANDRA Veloso, EGLANTINE Freire, 
FÁTIMA Campos, Tânia Suzart e Clarice Maciel.   
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AS IRMÃS: Regina Meira Wanderley e Maria Luiza Meira Araújo.

COMO ESTAMOS impossibilitados de promover a famosa FEIJOA-
DA DO THEO, vou relembrando presenças marcantes como, KARLA 
MALVEIRA E NORMA BARRAL. 

NA ÚLTIMA RECEPÇÃO do meu aniversário, antes da pandemia, 
brindando com os queridos amigos: Tony Figueiredo e sua charmosa 
filha Renata. 

RECEBENDO no meu aniversário antes da pandemia, os amigos, 
Alexandre e Aninha Bontempo. Ele, é um dos empresários de suces-
so do setor de móveis com sua bem montada loja na rua Governador 
Valadares.

EM UM ENCONTRO INESQUECÍVEL, com dois grandes homens 
que fazem parte da história de Montes Claros: JOÃO VALE MAURÍ-
CIO e MARIO RIBEIRO, com este jornalista, GILSON Caldeira, RAI-
MUNDO Neto, ROBERTO Câmara, ENINHO Faria, PANCHO Silveira 
e RUY Barbosa.

NA DÉCADA de 1980, quando o presidente da Republica era José 
Sarney e o governador de Brasília era José Aparecido, fui recebi-
do por eles com um grande jantar que reuniu muitos mineiros na 
GRANJA DO TORTO.

CELSO E EUNICE ROCHA SOUZA SANTOS, nos preparativos para 
o casamento da filha Daniela, dia 23 de setembro em Arraial D’ Ajuda.

EM ACONTECIMENTO antes da pandemia, Edilson Torquato e 
Mônica. 


